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M. J. G.

El sector turístico coincide en la
necesidad de apostar por el lujo y
el producto de calidad para atraer
a visitantes de mayor poder adqui-
sitivo que ayuden a sacar a flote a
una industria duramente castiga-
da por la pandemia. Y ello es lo que
se pretende con una nueva alianza
público y privada impulsada por
una firma con proyección: Lux-
Andalus Experiencies.

Esta empresa nacida en la ciu-
dad hispalense se ha asociado a la
Asociación del Lujo de España,

Luxury Spain, con una única inten-
ción: promover la riqueza de Anda-
lucía y potenciar su imagen en el te-
rritorio nacional y el internacional.

En un acto celebrado en el Hotel
Villapanés, un de los de máxima
categoría de la ciudad, la nueva
alianza ha encontrado el apoyo de
muchos empresarios del sector y
también administraciones. La pre-
sentación ha sido introducida por
la princesa Beatriz de Orleans, pre-
sidenta de honor de la citada aso-
ciación, y ha contado con la pre-
sencia de la delegada territorial de
Turismo de la Junta de Andalucía,
Rosa Hernández, y del delegado de
Hábitat Urbano, Turismo y Cultura
del Ayuntamiento de Sevilla, Anto-
nio Muñoz. Y ha sido respaldada
por las asociaciones de hoteleros y
agencias de viajes de Sevilla.

El lujo es la excelencia, también

gastronómica y artesanal, y por
ello el evento estuvo acompañado
de una exposición y degustación
de productos andaluces premium
y se organizaron hasta tres turnos
para permitir su disfrute mante-
niendo las distancias de seguri-

dad que impone la pandemia.
“Sevilla tiene una oferta muy am-
plia y variada pero, sin lugar a du-
das y trabajamos en ello, tenemos
suficientes ingredientes para po-
sicionarnos en este segmento de
lujo”, comentó Muñoz.

Tras una intensa trayectoria en
el mundo turístico, la emprende-
dora María Reyes García, funda-
dora de Lux-Andalus Experiences,
lleva un año ejerciendo de embaja-
dora de Andalucía y ofreciendo
servicios y experiencias exclusivas
y totalmente innovadoras en el
mercado: desde un viaje en heli-
cóptero sobrevolando una alma-
draba, a un paseo en globo para
ver los campos de la Sierra Norte
de Sevilla o una cata de aceite en
medio de un olivar ecológico, por
citar algunos ejemplos. Artesanía,
joyas, obras de arte, ropa, expe-
riencias en casas palacios, casti-
llos, yates... todo uniendo lo clási-
co y tradicional con lo más rompe-
dor y la marca Andalucía, como
emblema en el mundo. En esta
nueva andadura llega acompaña-
da por otros cuatro socios.

Nueva alianza en Sevilla para consolidar el turismo de lujo
LuxurySpainsepresenta

en lacapitalde lamanode

Lux-AndalusExperiencies,

unaempresasevillana

Beatriz de Orleans y CristinaMartín (Luxury Spain), la delegada RosaHernández,

el concejal AntonioMuñoz, y los empresarios JoséM. Lastra yManuel Cornax.
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María José Guzmán

El Muelle de las Delicias se ha con-
vertido esta semana en un vistoso
escaparate donde coinciden em-
barcaciones de ayer y de hoy, de lo
histórico a la vanguardia. Todo un
lujo para los aficionados a la náu-
tica y también una imagen espe-
ranzadora para el sector turístico,
que confía en seguir dando pasos
para su recuperación. De hecho, el
Puerto cuenta ya con solicitudes
para ocho nuevas escalas de cruce-
ros hasta finales de año.

El miércoles por la tarde atracó
el megayate Kaos, de más de cien
metros de eslora, pero no lo hizo
solo. Junto a él atravesó la esclusa
la carabela Vera Cruz, una réplica
de las antiguas naves que usaban
los portugueses en los siglos XV y
XVI. Estos barcos eran rápidos, de
fácil maniobra y proporciones pe-
queñas que podían incluso mover-
se con remos y con bajo calado.
Cristóbal Colón partió rumbo a las
Indias con dos, la Pinta y la Niña,
pues la Santa María era una nao; y
Bartolomé Díaz rodeó el Cabo de
Buena Esperanza, en 1488, a bor-
do de una carabela.

La réplica en cuestión, la Vera
Cruz, mide 23,8 metros de eslora
por 6,5 de manga y fue construida
en el año 2000 en el astillero naval

de Vila do Conde como parte de la
celebración del 500 aniversario
del Descubrimiento de Brasil. Y su
destino, al igual que ocurre con las
réplicas de la Fundación Nao Vic-
toria, es difundir la historia y las
grandes gestas que cambiaron el
rumbo del mundo. La carabela es-
tá tripulada por miembros de la
asociación portuguesa Aporvela,
que se ofrecen como voluntarios
en viajes de formación en mar y ve-
la, dirigidos a los jóvenes.

La Vera Cruz se abrirá al público
en Sevilla desde la tarde del jueves
al sábado en horario de 15:00 a
20:00 y la entrada es gratuita. Su
escala en la ciudad hispalense se
enmarca en una gira por Andalu-
cía, el Algarve y el Alentejo. Desde
Sevilla, la carabela continuará por
Huelva, Faro, Portimao y Sines.

No es la primera vez que este
barco atraca en Sevilla. La última
vez estuvo participando en un
festival marítimo que reunió en
Las Delicias a la nao Victoria, el
galeón Andalucía y a la citada ca-
rabela, en octubre de 2019. Éste
fue uno de los principales even-
tos del primer año de la conme-
moración del V Centenario de la
Primera Vuelta al Mundo.

En esta ocasión, la llegada de es-
ta réplica forma parte del proyec-
to transfronterizo Magallanes: Em-

prendimiento de Industrias Cultu-
rales y Creativas, financiado por el
Programa Operativo Cooperación
Transfronteriza España Portugal
(Poctep) y del que forma parte
también el centro de innovación
que albergará la Fábrica de Artille-
ría una vez que culmine su restau-
ración. La tripulación de la carabe-
la ha estado visitando esta maña-
na la factoría para conocer de pri-
mera mano el proyecto.

Magallanes_ICC comenzó en
2019 y se materializará en la crea-
ción de tres espacios físicos de re-
ferencia internacional: uno en Ar-
tillería, otro en Algarve y un terce-
ro en Alentejo, donde a través de la
orientación y el asesoramiento, se
apoyará y promoverá el emprendi-
miento, la aparición de nuevas
ideas y la implementación de em-
presas innovadoras de base tecno-
lógica, cultural y creativa. En esta
línea, mañana la carabela acoge
un nuevo encuentro de institucio-
nes culturales andaluzas promovi-
do por el Ayuntamiento de Sevilla.

La carabela ‘Vera

Cruz’ suma otro

atractivo al Muelle

de las Delicias
● Tras la escala del megayate ‘Kaos’, el
Puerto de Sevilla tramita ya 8 solicitudes de
cruceros para atracar en los próximosmeses

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

La carabela ‘Vera Cruz’, en el Muelle de las Delicias junto al megayate y otra embarcación de recreo.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Un operario realiza labores de limpieza en el megayate ‘Kaos’.

Cruceros hasta en diciembre

El Puerto de Sevilla tiene previs-
tos ya ocho escalas de cruceros
en lo que resta de año. El primero
será estemes, el 25 de septiem-
bre, fecha en la que llegará el
cruceroClio, que repetirá escalas
el 11 y el 15 de octubre. Antes, el
día 4 de octubre, llegará el
JacquesCartier. Y la gran nove-
dad es que ese año se romperá la
estacionalidad de este tipo de tu-

rismo, pues está previsto el atra-
que delHebrideanSky en el mes
de diciembre, que tradicional-
mente era unmes sin llegadas de
estas embarcaciones de recreo
en el calendario. Este crucero tie-
ne previsto amarrar en Las Deli-
cias el 29 de noviembre y el 19 de
octubre. Hay varios que están sin
confirmar a la espera de tramitar
autorizaciones sanitarias.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 37

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 10/09/2021

 España

 2 106 EUR (2,491 USD)

 57,93 cm² (9,3%)

 806 EUR (954 USD) 

Efe

El Observatorio Económico de
Andalucía (OEA) prevé que el
Producto Interior Bruto (PIB)
crezca un 6,7% este año en la co-
munidad autónoma y que se si-
túe en 2022 en el 5,5%, con lo
que para entonces se podría recu-
perar un nivel previo a la pande-
mia del Covid-19.

Este Observatorio, con la cola-
boración de la Fundación Cámara,
hizo ayer público el informe Eco-
nomía andaluza. Segundo trimes-
tre de 2021 en una presentación en
formato virtual en la que particia-
ron su presidente, Francisco Ferra-
ro, el economista y miembro del
OEA Ernesto Mesa, y el presidente
de la Cámara de Comercio de Se-
villa, Francisco Herrero.

Según Ferraro, es previsible
que la economía mantenga en lo
que resta de año un dinamismo
“ligeramente superior” a la media
nacional, aunque con un ritmo
más moderado. El presidente del
Observatorio recordó que la es-
tructura productiva andaluza es
más dependiente del turismo y
los servicios, lo que explicó en-
tonces el impacto de la pandemia.

El Observatorio Económico prevé que
el PIB andaluz crezca este año un 6,7%
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SONIA GAYA
Presidenta 

del Pleno

ANTONIO MUÑOZ
Lipasam, Emasesa, 

CEMS y Patronato 

del Alcázar

ADELA CASTAÑO
Coordinación del

Grupo Socialista

JUAN MANUEL
FLORES
Emvisesa

ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

L
a remodelación del gobierno 

municipal está hecha con bis-

turí. Juan Espadas ha aplicado 

cirugía política de precisión al 

proceso de renovación que los socia-

listas están obligados a hacer en el 

Ayuntamiento de Sevilla tras su elec-

ción como candidato a la Junta de An-

dalucía para no decantarse por nadie 

y seguir evitando, de momento, las qui-

nielas sobre su sucesión. El alcalde ha 

elaborado un nuevo organigrama que 

le despoja de casi todas las responsa-

bilidades que tiene atribuidas actual-

mente, lo que le permitirá mantener-

se en el puesto hasta que decida su 

marcha descargando todo el trabajo 

en otros concejales. Y al mismo tiem-

po ha dejado bien claro que no tiene 

previsto dimitir a corto plazo, razón 

por la que el nuevo ‘staff’ municipal 

vuelve a ser uno de esos ejercicios de 

equilibrismo a los que tan acostum-

brado está el regidor socialista. Según 

ha podido confirmar este periódico, la 

presidencia del Pleno, que es el pues-

to que en teoría tiene mayor trascen-

dencia política, la asumirá la susanis-

ta Sonia Gaya, número dos de su lista. 

Ni Antonio Muñoz ni Juan Carlos Ca-

brera. Con esta medida trata de apa-

ciguar la pugna entre sus dos super-

concejales y, al mismo tiempo, hace 
un guiño a la corriente del partido que 

derrotó en las primarias. 

La remodelación que él mismo 

anunció antes del verano había desa-

tado toda clase de apuestas sobre su 

sucesión, pero Espadas ha optado fi-

nalmente por una reestructuración de 

perfil bajo con el objetivo de frenar las 

especulaciones. Es obvio que si quie-

re tener opciones a ganar las eleccio-

nes autonómicas está obligado a ele-

gir bien a su delfín en el Ayuntamien-

to porque no puede permitirse errores 

gruesos en el ámbito que él gobierna. 

Necesita que Sevilla esté bien gestio-

nada y que su partido mantenga esa 

plaza, por lo que la elección de su su-

cesor tiene muchas posibilidades de 

coincidir con la del próximo candida-

to. Y el mensaje que envía el alcalde 

con el nuevo organigrama es claro: ese 

debate todavía no toca. 

Tras varias semanas de trabajo en 

coordinación con el secretario muni-

cipal, Espadas ha hecho un reparto en 

el que, eso sí, el que más competencias 

nuevas asumirá será Antonio Muñoz. 

Esta remodelación, que se hará a tra-

vés de una resolución de Alcaldía en 

los próximos días, comienza con el 

nombramiento de presidenta del Ple-

no de Sonia Gaya, la número dos de la 

lista electoral y primera teniente de 

alcalde. Espadas ha optado por una 

solución salomónica que tiene un pre-

texto sencillo: en el anterior mandato 

también presidía el Pleno la número 

dos, Carmen Castreño, hasta que asu-

mió el mismo el puesto. Ahora lo de-

vuelve en las mismas condiciones. 

Por su parte, Antonio Muñoz refuer-

za sus competencias con la presiden-

cia de Lipasam y sobre todo de Ema-

sesa, el gran motor de transformación 

urbana, de inversión pública, sosteni-

bilidad y de intervención en los ba-

rrios. Además, con eso, asume la pre-

sidencia de la Confederación de Em-

presas Municipales de Sevilla. Y a eso 

suma también la presidencia del Pa-

tronato del Alcázar. En el reparto es 

claramente el que más encomiendas 

nuevas asume, un total de cuatro, ya 

que el resto de concejales que amplia-

rá sus competencias sólo suma una 
más a las actuales.  

Es el caso de Adela Castaño, que co-

ordinará el grupo socialista desde la 

portavocía. Mantiene además toda la 

coordinación de su distrito, Este-To-

rreblanca, y refuerza sus competen-

cias en los colegios al incorporar el 

mantenimiento. El delegado de Bie-

nestar Social, Juan Manuel Flores, asu-

mirá la presidencia de Emvisesa re-

forzando así su papel social para im-

pulsar el Plan Municipal de vivienda 

y suelo. 

El otro superconcejal, Juan Carlos 

Cabrera, incorporará a sus actuales 

competencias la presidencia de Tus-

sam para coordinar todas las políticas 

de movilidad, de proyectos de infraes-

tructuras como el Metrocentro y el de-

Espadas evita elegir a su sucesor 
y Sonia Gaya presidirá el Pleno
∑ Antonio Muñoz se refuerza con la 

presidencia de Lipasam, Emasesa, la 
CEMS y el Patronato del Alcázar  

∑ Cabrera asume Tussam; Juan Manuel 
Flores, Emvisesa; Páez, Mercasevilla y 
Adela Castaño, los colegios

L
os movimientos que 

ha hecho Juan Espa-

das en el gobierno 

municipal son de ajedrecis-

ta. Su objetivo es frenar el 

debate de la sucesión y en-

viar el mensaje de que se-

guirá siendo el alcalde al 

menos a medio plazo. Y de 

paso ha intentado conten-

tar a los susanistas con So-

nia Gaya. Pero el que más 

competencias suma es An-

tonio Muñoz, todas relacio-

nadas con su actual dele-

gación. Espadas hace equi-

librismo, pero las quinielas 

no van a parar.

Equilibrismo

ADRIANO

sarrollo del Plan de Movilidad Urba-
na Sostenible. Por último, el delegado 

de Economía, Francisco Javier Páez, 

asumirá la presidencia de Mercasevi-

lla integrándose así en la estructura 

de programas municipales de econo-

mía y comercio. También habrá otros 

ajustes técnicos de direcciones gene-

rales, pero de menor calado.  

Por lo tanto, Espadas ha diseñado 

una remodelación que trata de evitar 

a toda costa los debates sucesorios, 

por lo que ha redistribuido las compe-

tencias de segundo nivel que hasta 

ahora lideraba él mismo. Las fuentes 

consultadas por este periódico indi-

can que el alcalde ya ha comunicado 

a todos los afectados estos cambios y 

ha solicitado a todo su gobierno un es-

fuerzo este otoño para reactivar los 

proyectos de la ciudad.

REMODELACIÓN DEL GOBIERNO MUNICIPAL
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FRAN PÁEZ
Mercasevilla

JUAN CARLOS
CABRERA
Tussam

LOS CAMBIOS 
DISEÑADOS POR EL 
ALCALDE 
Juan Espadas ya ha cerrado todo el 

proceso de renovación de su 

gobierno en el Ayuntamiento de 

Sevilla y ha comunicado a los 

concejales las novedades. Antonio 

Muñoz será el delegado que asuma 

más competencias de las que hasta 

ahora tenía el propia alcalde 
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TERESA SÁNCHEZ VICENTE 

MADRID 

La anomalía empieza a convertirse en 

costumbre. Récord tras récord, la elec-

tricidad no deja de dar sorpresas al 

consumidor, y casi siempre para mal. 

El precio de la luz sigue desbocado y 

subirá hoy hasta la cota de 152,32 el 

megavatio hora (MWh), un nivel dia-

rio que hasta ahora nunca se había re-

gistrado en España.  

Según los datos del operador Omie, 

el coste de la electricidad marcará un 

máximo por segunda jornada conse-

cutiva tras llegar ayer a una media dia-

ria de 141,71 euros. En concreto, el pre-

cio de la luz se disparará mañana en 

un 7,5% y se triplicará el coste del mis-

mo día del año pasado, cuando se con-

tabilizó un precio medio diario de 45,10 

euros por MWh. 

Durante la jornada de hoy, el precio 

no bajará en ningún tramo horario del 

mínimo diario de 146,29 euros, cuan-

tía que se abonará entre las 5 y las 6 

de la madrugada. El pico más elevado 

tendrá lugar de 21 a 22, cuando el me-

gavatio/hora costará la friolera de unos 

159,31 euros. De seguir esta trayecto-

ria de importes por las nubes, septiem-

bre se convertirá en el mes más caro 

de la historia en nuestro país. Esta co-

yuntura de precios elevados se arras-

tra desde hace semanas tras el cierre 

de julio y agosto ya en umbrales de má-

ximos mensuales. 

Detrás de estos costes que rompen 

techos día tras día se encuentra, so-

bre todo, el encarecimiento del gas por 

los problemas de suministro y el au-

mento de la demanda en los países 

asiáticos. Ayer, el precio del gas se si-

tuaba en 57,98 euros el MWh, según 

los datos publicados por Mibgas. Tam-

bién repercuten los derechos de emi-

sión de dióxido de carbono, es decir, 

la tasa que se desembolsa por emitir 

CO
2
 a la atmósfera dentro del progra-

ma europeo de transición energética. 

El encarecimiento de la electrici-

dad no solo se traslada al recibo de los 

hogares, también al de los negocios 

con locales físicos y que usan apara-

tos eléctricos como parte de su activi-

dad. El presidente de la asociación de 

autónomos ATA, Lorenzo Amor, de-

nunció ayer que los precios de la luz 

son «un escándalo público». «Los au-

tónomos están afrontando una subi-

da brutal de sus costes por el aumen-

to de los precios energéticos», lamen-

tó. Al mismo tiempo, el presidente de 

ATA recordó que ya se está pagando 

en muchas actividades el doble que el 

año pasado. 

Desde Unidas Podemos insistieron 

en que «hay muchas cosas que se pue-

den hacer» para abaratar el recibo, in-

forma Elena Calvo. La ministra de De-

rechos Sociales y Agenda 2030, Ione 

Belarra, aseguró que entre sus pro-

puestas se incluyen la de regular los 

precios en el mercado mayorista, crear 

una empresa pública de energía a me-

dio plazo y la prohibición de cortar su-

ministros básicos a hogares vulnera-

bles. 

Por su parte, la ministra de Transi-

ción Ecológica, Teresa Ribera, anun-

ció hace días que el Gobierno planea 

poner en marcha un plan de choque 

en las próximas semanas para abara-

tar el precio de la electricidad.  

Ribera concretó que se están estu-

diando fórmulas para reformar el mer-

cado de la electricidad con el fin de 

que la evolución del precio tenga el 

mínimo impacto en la factura. Sin em-

bargo, dentro de las medidas a im-

plantar no estará la creación de una 

empresa eléctrica pública como recla-

ma Podemos, lo cual ya ha sido recha-

zado por el ala socialista del Gobier-

no.

El precio de la luz 
encadena dos días de 
récords y supera ya 
los 152 euros el MWh 

∑ Podemos insiste en 
una empresa pública y 
regular unos precios 
que siguen desbocados 

Teresa Ribera, vicepresidenta y ministra de Transición Ecológica  // ABC

Ayer dio comienzo el periodo 
de aceptación de la opa de 
IFM sobre Naturgy para 
hacerse con hasta un 22,69% 
de la empresa (y un teórico 
mínimo del 17%). Este plazo 
constará de 30 días naturales, 
por lo que durará hasta el 
viernes 8 de octubre de 2021, 
incluido. El precio de la oferta 
es de 22,07 euros por acción 
de la energética. 

El fondo australiano se ha 
comprometido a apoyar una 
propuesta de dividendos 
prudente, en línea con la 
nueva política de reducción 
del dividendo incluida en el 
Plan Estratégico 2021-2025, 
pero también se ha abierto a 
rebajar el dividendo si fuera 
necesario.

Comienza el plazo 
de aceptación de la 
opa sobre Naturgy

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 18

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 10/09/2021

 España

 3 051 EUR (3,609 USD)

 99,97 cm² (16,0%)

 1168 EUR (1382 USD) 

R. P.

Aljarafesa ha adjudicado obras de
renovación en la infraestructura
hidráulica de siete municipios, con
un presupuesto de más de un mi-
llón de euros. En concreto, las me-
joras se llevarán a cabo en Villa-
manrique de la Condesa, Bormu-

jos, Espartinas, Sanlúcar la Mayor,
Pilas, Villanueva del Ariscal y Cas-
tilleja de la Cuesta.

Según destaca la empresa, las
actuaciones van a resolver distin-
tas necesidades en las redes de dis-
tribución de agua potable y aguas
residuales, conforme a los están-
dares de calidad. Se sustituirán ca-

si 1.700 metros lineales de redes
de abastecimiento y más de mil
metros de redes de saneamiento,
renovando 215 acometidas domi-
ciliarias, 15 válvulas, 16 imborna-
les y más de 40 pozos de registro.

En Villamanrique se actuará en
la red de abastecimiento de la ca-
lle Laguna Parra, con un coste de

unos 141.000 euros. En la calle
Clemencia Escobar de Bormujos
se invertirán 182.000 euros, tanto
en la red de abastecimiento como
en la de saneamiento.

En Espartinas, Aljarafesa actua-
rá en la red de saneamiento de la
calle Concejal José Fernández, por
170.000 euros. En la calle Rosario

de Sanlúcar se van a sustituir redes
de abastecimiento y saneamiento,
por más de 101.000 euros. Por un
valor cercano a los 170.000 euros
se realizarán las obras en la calle
San Salvador de Pilas, labores con-
sistentes en la sustitución de las re-
des de abastecimiento.

En Villanueva del Ariscal, los
trabajos se centran en la calle Cris-
to de la Veracruz (alrededor de
185.000 euros). En Castilleja de la
Cuesta se actuará en calles Aurelio
Navarro Carmona, Hnos. Endrina
Carmona e Isidro Osuna Bernal,
por 80.000 euros.

Aljarafesa adjudica nuevas obras de renovación
de redes de agua y saneamiento en 7 municipios

◗ ALJARAFE
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S
IEMPRE tuve la intención de quedar-
me lo que ha supuesto Rafael Juliá en 
mi vida, sí… mi padre, mi maestro, mi 
jefe, mi referencia, al que le debo y le 
deberé siempre mucho más de lo que 
seré capaz de agradecer.  

Profesional del fútbol, fue alguien que supo 
trasladar muchos de los valores del deporte al 
trabajo y a la empresa: esfuerzo, sacrificio, dedi-
cación, humildad y unas ganas envidiables de su-
peración en un mundo, la restauración, en el que 
aterrizaba a requerimiento de su madre, Doña 
Pilar García Alonso.  

Mi primer recuerdo a su lado fue la boda de 
María Jiménez en el año 82, un banquete para 
1.500 personas en la Real Venta Antequera. En 
aquel entonces no tenía ni la más remota idea 
de lo que era un servicio a la francesa, a la in-
glesa o en gueridon. Recuerdo que ese des-
pliegue de estructura, de personal, de furgo-
netas, de menaje o de mantelerías fue el co-
mienzo de lo que después sería mi vida 
profesional. 

Hoy día puedo valorar todo aquello como 
algo épico, pues eran tiempos donde tenías 
que inventar cómo mantener el frío de los ali-
mentos, idear los bateones donde transpor-
tar la comida, las cajas con separadores de 
madera para el cristal, las grandes rustide-
ras para cocer el pescado… Fue así, inventan-
do, con valentía y pasión por la hostelería, 
cómo Rafael Juliá se situó a la vanguardia del 
banquete a domicilio.  

Yo nací entre fogones y palilleros, entre ba-
tas blancas, palomitas de camarero y olor a 
bodega. Me crié entre carreras de camareros, vo-
ces, ruidos de platos, cantos de comanda, niños 
vestidos de comunión y vestidos de novia. Si que-
ría estar con mi padre tenía que ir a su terreno de 
juego, el Puesto de los Monos. ¡Cómo disfrutaba!  

Mi primera lección fue escucharlo: me senta-
ba a su lado cuando atendía de forma personal a 
sus novios, me quedaba con sus frases, empapán-
dome del no escrito catón del buen profesional, 
de sus valores y de su inquebrantable integridad… 
papel en blanco para apuntar todo aquello que 
sugería el cliente.  

Se ratificaba una y otra vez en que el servicio 
de banquetes estaba compuesto por una serie de 
compartimentos estancos y que el éxito sólo po-
día asegurarse si cada uno de ellos cumplía con 
su responsabilidad. Él hablaba de ese triángulo 
perfecto compuesto por la cocina, el metre y el 
comercial. Un mecanismo que no podía fallar, en-
grasado por la más fluida y nítida comunicación. 
Rafael Juliá nunca cocinó, pero manejaba con des-
treza la mezcla de sabores y la perfecta presen-
tación. Cuando crees un plato, me decía, piensa 
siempre en cómo fabricarlo, cómo transportarlo 

y cómo servirlo sin complicaciones. 
Verlo dirigir un banquete era como ver al me-

jor de los directores de orquesta: cómo se movía 
por la sala del banquete dirigiendo a su personal 
con pequeños silbidos, gestos y miradas; no le co-
nocí otra indumentaria que la de traje de metre, 
que es lo que él se consideraba por encima de 
todo: impoluta chaqueta blanca, camisa de jare-
ta y palomita negra es la vestimenta que le re-
cuerdo en sus inicios. Y desde el primero hasta 
el último banquete, bandeja en mano sirviendo 
a los comensales como uno más.  

Me lo comentó en más de una ocasión: yo he 
aprendido el protocolo del perfecto servicio de 
las señoras de Sevilla. Aunque fue D. Mauricio 
Domínguez, Jefe de Protocolo del ayuntamiento 
de Sevilla, el que lo dirigió y formó en las reglas 
de formalidad de los actos y ceremonias oficia-
les. «El protocolo manda», me decía. Excepto en 
ocasiones excepcionales: en un banquete en el 
Casino de la Exposición para 800 personas, tenía 
a 50 camareros con sus bandejas llenas de cerve-
zas a la temperatura ideal y el protocolo oficial 
le marcaba que todavía no podía salir a la sala… 
«Manolo, ahora el protocolo soy yo» me dijo y or-
denó a su personal salir y atender a los invitados 
ante el peligro de servir las cervezas calientes.  

Maestro de maestros, la recompensa después 

de tantos años de esfuerzo le llegó con la boda de 
su Alteza Real la Infanta Elena que lo situó a ni-
vel nacional. Un banquete de 1.500 comensales 
digno de formar parte de las enseñanzas en las 
mejores escuelas de hostelería por su alto grado 
de logística y dificultad: un menú de dos platos 
calientes, lubina y perdiz roja; un servicio a la 
francesa con el mayor de los protocolos y más de 
300 profesionales a su servicio en El Real Alcá-
zar de Sevilla. Un banquete que viví de cerca so-
portando los miedos de la responsabilidad asu-
mida por mi padre, como siempre, controlando 
la milimétrica logística diseñada para el evento.  

Lo sabes… pero deben saberlo todos: mis 25 
años a tu lado, al lado de Rafael Juliá fueron la 
mejor escuela personal y profesional que pude 
tener, destacando por encima de cualquier valor 
la humildad natural que me inculcaste, algo in-
dispensable para llevar a gala esta vocación por 
la hostelería, tu hostelería, y tu entrega a Sevilla 
y a los sevillanos.

Maestro de maestros, la                
recompensa después de tantos años 
de esfuerzo le llegó con la boda de su 
Alteza Real la Infanta Elena que lo 
situó a nivel nacional

A Don Rafael Juliá

TRIBUNA ABIERTA

ABC

MANOLO JULIÁ ES HOSTELERO Y              

PROPIETARIO DE ‘MANOLO JULIÁ CATERING’

POR MANOLO   
JULIÁ
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Carlos Navarro Antolín

Sin ex alcaldes, ni nobles, ni in-
telectuales, ni personalidades
de reconocido prestigio. El Real
Alcázar tendrá un consejo rec-
tor en el que sólo habrá conceja-
les de acuerdo con la represen-
tación del Pleno municipal. Ha-
brá una dirección doble: una
para las labores de conserva-
ción propiamente dicha y otra
para las de gerencia, ambas con
derecho a sueldo. La figura del
alcaide también podrá tener
una asignación económica si así
se estima oportuna. Se trata de
las principales novedades de la
reforma de los estatutos del Re-

al Alcázar de Sevilla, a cuyo tex-
to íntegro ha tenido acceso este
periódico, que se someterá a la
consideración del consejo del
patronato la próxima semana.

El gobierno de Espadas profe-
sionaliza la estructura de gestión
del segundo monumento de la
ciudad en rango de importancia
–el primero si se tiene en cuenta
la titularidad civil– que lleva
años en manos de personalida-
des de reconocido prestigio con
una capacidad de maniobra limi-
tada. El proyecto de nuevos esta-
tutos promueve un gobierno más
efectivo y operativo. La última re-
forma de los estatutos data de
2005, cuando se originó una po-

lémica al producirse las dimisio-
nes como patronos de la ex alcal-
desa Soledad Becerril y del con-
cejal Jaime Raynaud, contrarios
a que se desviaran fondos del Al-
cázar para la conservación de la
Casa Consistorial, que a partir de
entonces quedó plenamente in-
tegrada en el patronato.

En la actualidad forman parte
del patronato los ex alcaldes de
Sevilla que así lo aceptan, y per-
sonalidades como María Isabel
León Borrero, marquesa de Méri-
tos; Pilar León-Castro Alonso,
una de las mayores expertas
mundiales en Arqueología; Brau-

lio Medel (Fundación Unicaja),
Gregorio Marañón y Bertrán de
Lis, Antonio Pulido Gutiérrez
(Fundación Cajasol), la america-
nista Enriqueta Vila Villar, el ex-
perto en Arte Benito Navarrete
Prieto y Llanos Castellanos Gari-
jo. Participan en las sesiones del
Consejo, con voz pero sin voto
Carlos Fitz-James Stuart y Martí-
nez de Irujo, duque de Alba, y
Eduardo Mosquera Adell.

El proyecto de reforma de los
nuevos Estatutos crea un consejo
consultivo donde tendrán cabida
estas personalidades de recono-
cido prestigio, pero se trata ya de
un escalón inferior.

El alcaide actual es Román Fer-
nández Baca, que sucedió en el
puesto a Manuel del Valle, ex al-
calde de Sevilla.

El texto de los nuevos estatutos
justifica la reforma en las funcio-
nes del monumento cada vez más
orientadas a ser uno de los moto-

res de la vida cultural sevillana:
“El Patronato se enfrenta actual-
mente a la necesidad de ajustar
su régimen a las modificaciones
normativas que en los últimos
años han afectado a las formas
instrumentales de gestión por
parte de las entidades locales, así
como al reto de ajustar su funcio-
namiento a la verdadera proyec-
ción que están llamados a tener
los bienes que gestiona, cuya re-
levancia desborda el espacio físi-
co monumental y la tradicional
concepción del patrimonio desde
la perspectiva de la conserva-
ción, debiéndose sustantivar su
potencial catalizador y dinami-
zador de la vida cultural y de la
actividad turística de la ciudad
de Sevilla. Ello requiere dotar al
Patronato de una estructura sóli-
da orientada a una gestión más
eficaz, con una adecuada ads-
cripción de medios económicos,

administrativos, técnicos y hu-
manos que le permita atender
esos retos. Asimismo, es necesa-
rio, además de dar cumplimiento
a la jurisprudencia constitucio-
nal de que el gobierno y adminis-
tración de los ayuntamientos y
sus organismos autónomos co-
rresponde a los concejales, refor-
zar los órganos de gestión admi-
nistrativa”.

El nuevo Consejo Rector esta-
rá constituido por un número
entre de siete y once miembros.
“Su composición será propor-
cional a la representación de los
Grupos Municipales en el Pleno
del Ayuntamiento”. El alcaide o
alcaidesa será miembro nato del
Consejo Rector, actuando con
voz pero sin voto. Asistirá un re-
presentante de los trabajadores,
nombrado por los órganos de
representación de éstos, con
voz pero igualmente sin voto. El
secretario, el interventor, el di-
rector general de Conservación
y el gerente asistirán con voz,
pero sin voto. Funcionará una
comisión ejecutiva integrada
por el alcalde y tres vocales
(concejales) pertenecientes al
Consejo Rector.

Espadas profesionaliza la gestión
del Alcázar bajo el control político

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, en el Patio de la Montería del Real Alcázar.

● Los nuevos estatutos concentran el poder
en los concejales, crean la figura del gerente
y abren la opción de hasta tres sueldos

Los representantes de
la sociedad civil pasan
a un denominado
consejo consultivo

El patronato era
utilizado de forma
tradicional para ‘honrar’
a los ex alcaldes
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LUIS MONTOTO 

SEVILLA 

E
l sector aeronáutico andaluz 
vivió ayer la confirmación de 
una de las noticias más espe-
radas de los últimos años. 

Tras más de siete años de negociacio-
nes y retrasos, el Gobierno indio ha 
dado luz verde definitiva a la compra 
de 56 aviones de transporte militar 
C295 (que se fabrican entre las plan-
tas de Airbus de Tablada y San Pa-
blo), de los cuales 16 se desarrollarán 
íntegramente en las factorías de Se-
villa y el resto en la India, lo que re-
querirá el respaldo y la asistencia téc-
nica de profesionales y proveedores 
españoles. Se trata del mayor contra-
to de la historia de este programa en 
sus 25 años de vida.  

«El Comité de Seguridad del Gabi-
nete ha aprobado la adquisición de 
56 aviones de transporte C295 a Air-
bus Defensa y Espacio para la Fuer-
za Aérea de la India», según el comu-
nicado que publicó el Ministerio de 
Defensa. Ahora lo previsible es que la 
firma del contrato se produzca en las 
próximas semanas, momento en el 
cual Airbus hará un pronunciamien-
to oficial sobre esta adjudicación. El 
importe total del contrato asciende 
a más de 2.100 millones de euros.    

Las autoridades indias apuntan 
que 16 de los aviones fabricados en 
España se entregarán listos para vo-
lar «dentro de los 48 meses posterio-
res a la firma del acuerdo», mientras 
que el consorcio local con la firma 
Tata se encargará de dirigir la fabri-
cación de los cuarenta aviones res-
tantes en la India en los diez años pos-
teriores. 

«Es el primer proyecto de este tipo 
en el que una empresa privada fabri-
cará un avión militar en la India», 
apuntó el Gobierno del país asiático, 

en un proceso que se enmarca den-
tro de la iniciativa «Hecho en la In-
dia». Nueva Delhi subraya también 
que «el programa actuará como un 
catalizador en la generación de em-
pleo en el ecosistema aerospacial del 
país». 

Impacto en Andalucía 
¿Qué relevancia tiene para Sevilla este 
contrato? Es una gran noticia y, a su 
vez, un arma de doble filo, ya que se 
transfiere tecnología a un país —y a 
una compañía— que en el futuro pue-
de ser un competidor. En cualquier 
caso, no es la primera vez que se fir-
ma una operación de estas caracterís-
ticas: existe un precedente en Sevilla 
con un contrato que también tuvo una 
enorme magnitud. La Fuerza Aérea 

Turca adquirió a inicios de los años 
noventa 52 aviones del CN235 (avión 
fabricado también en Sevilla, que fue 
el antecesor del C295). En este caso, 
Turquía recibió las primeras unida-
des ensambladas íntegramente en An-
dalucía pero la mayoría se construye-
ron en el país otomano por la compa-
ñía Turkish Aerospace Industries. 
Aquella venta, valorada en más de 500 
millones de euros, fue tildada como 
«el contrato del siglo» por los ejecu-
tivos de la extinta Construcciones Ae-
ronáuticas (CASA). Veinte años des-
pués se supera aquella cifra de nego-
cio, ahora en India, y también con el 
compromiso de trasladar una parte 
relevante de la carga industrial al país 
cliente. Lo cierto es que el mercado de 
la aeronáutica de defensa es altamen-
te competitivo y, cada vez más, las na-
ciones exigen importantes transfe-
rencias de tecnología para cerrar gran-
des acuerdos, como ha ocurrido ahora 
en la negociación con Nueva Dheli. 

El último gran pedido que había 
sellado Airbus fue en 2017, cuando se 
culminó la venta de 16 unidades para 

Airbus cierra con India la mayor 
venta de aviones C295 de la historia

∑ En Sevilla se fabricarán 16 y la empresa 
Tata construirá las 40 restantes en el 
país asiático con el soporte de técnicos 
y proveedores españoles

Imagen de dos C295 en la planta de San Pablo, donde se realiza la mayor parte de la fabricación de esta aeronave  // J.M. SERRANO

El consorcio formado por 
Airbus y Tata fue el único 
candidato en concurrir al 
concurso abierto por India en 
2013 para sustituir su flota de 
aviones Avro 748, en servicio 
desde los años sesenta. Hubo 
otros siete contendientes 
potenciales que dieron 
marcha atrás ante la dificul-
tad del pedido. El Ministerio 
de Defensa indio abrió la 
licitación para esta compra en 
mayo de 2013 y la negociación 
se ha prolongado durante 
años. En una ocasión, el 
entonces presidente de Airbus 
España, Fernando Alonso, 
llegó a ironizar con que el 
retraso se debía a que en la 
India «creen en la reencarna-
ción, con lo cual no tienen 
prisa». 

Un proceso que 
comenzó  
en 2013

El importe total de la venta 
supera los 2.100 millones 
de euros, el mayor de la 
historia de este programa 
militar 

El Gobierno indio ya ha 
autorizado la compra y en 
las próximas semanas debe 
firmarse el contrato con la 
compañía aeronáutica
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la Real Fuerza Aérea Canadiense 

(RCAF), que compró el modelo adap-

tado a las misiones de búsqueda y res-

cate.   

El avión de transporte militar C295 

es una de las aeronaves más versáti-

les del mercado, ya que además de 

transportar tropas y todo tipo de car-

gas, hay versiones que realizan pa-

trulla marítima, labores de vigilan-

cia y rescate, reabastecimiento de 

combustible en vuelo para helicópte-

ro o lucha contra incendios. 

A inicios de los ochenta España 

lanzó el programa C212, el famoso 

«aviocar», cuya capacidad de carga 

era de tres toneladas. A partir de esa 

experiencia nació el Cn235, una ae-

ronave que podía cargar seis tonela-

das y que realizó su primer vuelo en 

1983. Fue una década después cuan-

do la industria española decidió alar-

gar el fuselaje de esta aeronave y me-

jorar su estructura para alumbrar el 

C295 (siglas que significan Casa, 2 
motores y 9,5 toneladas de carga), que 

despegó por primera vez en noviem-

bre de 1997. Es una aeronave diseña-

da por ingenieros españoles y fabri-

cada casi íntegramente entre Sevilla 

y Cádiz (salvo en el caso de los moto-

res y de determinados sistemas), de 

la que se han fabricado más de 200 

unidades. En este momento hay en 

cartera otras veinte unidades.   

El avión C295 se realiza actualmen-

te pasando a lo largo de seis estacio-

nes que funcionan, cada una, de for-

ma autónoma. El fuselaje llega des-

de la planta de Tablada a la de San 

Pablo, donde en la primera estación 

se montan las alas; en el resto de fa-

ses se va completando el montaje de 

forma sucesiva. Un C295 se fabrica 

en 42 días. 

El cierre de la venta a la India es la 

segunda buena noticia que recibe la 

factoría de San Pablo en apenas una 

semana. El pasado uno de septiem-

bre se selló un pedido de dos aviones 

A400M (que se ensambla en Sevilla) 

para Kazajistán, y que supuso un al-

dabonazo para este programa que 

desde hace años no conseguía cerrar 

nuevos pedidos, pese a las sucesivas 

campañas de exportación emprendi-

das por la compañía en todo el mun-

do. El protagonismo adquirido por el 

A400M en las labores de rescate du-

rante la crisis de Afganistán han pues-

to en un lugar destacado del merca-

do aeronáutico mundial al A400M. 
La entrega del primer avión está 

prevista para 2024 y el acuerdo inclu-

ye también un completo paquete de 

mantenimiento y formación. Junto al 

contrato se ha firmado también un 

memorando de entendimiento que 

prevé la colaboración en servicios de 

mantenimiento y reparación (MRO), 

según informa Airbus. Su primera 

medida consistirá en la creación de 

un centro local de mantenimiento 

para el C295.
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El Gobierno
transfiere hoy
a Andalucía
1.650 millones
del fondo Covid

EP SEVILLA

El delegado del Gobierno de
España en Andalucía, Pedro
Fernández, se hizo eco ayer del
anuncio de la ministra de Ha-
cienda, María Jesús Montero,
acerca de que hoy se realizará
la transferencia del 70% de los
2.357 millones de euros –es de-
cir, 1.650 millones– de los fon-
dos extraordinarios Covid dis-
puestos por el Gobierno central
para garantizar liquidez a la
Junta y, con ello, “prestar los
servicios públicos esenciales”.

A esta primera entrega de
1.650 millones de euros, el
70% de los 2.357 millones, le
seguirán en noviembre “otros
707,5 millones”, con lo que, se-
gún destacó el delegado del
Gobierno, “la Junta de Andalu-
cía contará con la totalidad de
la partida para que pueda re-
forzar, complementar e impul-
sar las herramientas que consi-
dere necesarias para empren-
der la recuperación de sectores
esenciales, dentro de los que se
sitúan la sanidad, educación,
igualdad y bienestar social”.

El Consejo de Ministros
aprobó en su sesión del 3 de
agosto un Real Decreto me-
diante el que se lleva a cabo la
distribución del fondo extraor-
dinario de 13.486 millones de
euros dirigidos a las comuni-
dades y ciudades autónomas,
de los que 2.357 millones de
euros corresponden a Andalu-
cía, según subrayó la Delega-
ción, desde donde especifican
que este reparto se efectúa ba-
sándose en la población ajusta-
da, “como solicitaron la mayor
parte de los territorios”.
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

La Junta de Andalucía tiene proyectos 
de infraestructuras de movilidad y 
transporte listos para su ejecución a 
la espera de inversiones por lo que es-
taría preparada para gastar «mañana 
mismo» los 1.700 millones de euros del 
Gobierno central que la Generalitat de 
Cataluña ha rechazado para la amplia-
ción del aeropuerto del Prat. La con-
sejera de Fomento, Marifrán Carazo, 
no tardó ni unas horas en reclamar 
para Andalucía esos fondos, una vez 
que conoció que se paralizaba el pro-
yecto estrella que el Ejecutivo de Sán-
chez había pactado con el Gobierno 
catalán en la mesa bilateral que man-
tienen ambas administraciones.  

«Le voy a trasladar a la ministra to-
dos los documentos de planificación 
que tenemos elaborados porque An-
dalucía jamás renunciaría a esa po-
tente financiación», afirmó la conse-
jera andaluza de Fomento ante los me-
dios de comunicación en la 
presentación a los agentes sociales del 
nuevo Plan de Infraestructuras de 
Transporte y Movilidad de Andalucía, 
PITMA, «Andalucía asumiría esa in-
versión de 1.700 millones de euros ma-
ñana mismo. Voy a trasladar a la mi-
nistra el documento del plan para que 

el Gobierno de España colabore en sus 
financiación porque son inversiones 
necesarias, que están planificadas y 
algunas de ellas con proyectos cons-
tructivos». 

La propuesta 
El Gobierno andaluz aprobó el pasado 
mes de mayo la elaboración de este plan 
de movilidad e infraestructuras que 
ahora está en fase de alegaciones pú-
blicas y que se aprobará en el primer 
trimestre del año. Se trata de un con-
junto de infraestructuras en todas las 
provincias andaluzas con una inver-
sión total de 5.474 millones de euros.  

Uno de los ejes de este nuevo Plan 
de Infraestructuras y Movilidad es el 
impulso a los metros de Sevilla, Mála-
ga y Granada para reducir las emisio-
nes de CO2 siguiendo los postulados 
de Europa. «Son infraestructuras para 
proteger nuestro entorno y las planea-
mos como un plan ambicioso pero rea-
lista», detalló Carazo quien destacó que 
una de las claves de este plan es que el 
Gobierno andaluz se compromete a su 
cumplimiento. Eso sí. Está elaborado 
con el horizonte 2030 pensando en la 
captación de los fondos europeos. 

El objetivo es garantizar la movili-
dad de los andaluces y el desarrollo 
del tejido productivo apostando por 

la intermodalidad y la innovación tec-
nológica. En este sentido, los ejes fe-
rroviarios urbanos y metropolitanos 
y las plataformas reservadas para el 
transporte público, así como las vías 
de gran capacidad como la A-92 y la A-
38 son ejes estratégicos de este plan 
de infraestructuras. 

También pretende desarrollar un 
marco normativo para que todos los 
planes y programas de movilidad se 
adecuen a estas necesidades además 
de apostar por la innovación tecnoló-
gica como herramienta  para mejorar 
la gestión, fomentar el transporte pú-
blico, con concesiones del transporte 
por carretera o iniciativas como el 
transporte al litoral o a demanda; apos-
tando por el desarrollo de las áreas lo-
gísticas y puertos para el transporte 
de mercancías. 

En este último aspecto, Marifrán 
Carazo destacó que el plan también 
contempla mejorar los ejes viarios de 
alta capacidad, caso de la autovía del 
Almanzora o la autovía del Olivar o el 
desarrollo de la red viaria en las gran-
des aglomeraciones, como el  acceso 
norte a Almería o a La Línea de la Con-
cepción así como la Ronda Norte de 
Córdoba, la VAU 09 en Granada, la va-
riante de Moguer en Huelva, la de Men-
gíbar en Jaén o la culminación del Ac-
ceso Norte a Sevilla. La consejera se 
reunió ayer con empresarios, repre-
sentantes de los colegios profesiona-
les, de las cámaras de comercio, de los 
transportistas y del transporte.

La Junta pide a Sánchez los 1.700 
millones que Cataluña rechaza

∑ Fomento ultima el 
plan de movilidad que 
se aprobará en 2022 y 
demanda inversiones

La consejera Marifrán Carazo, en el centro, junto a los dirigentes de la Consejería de Fomento  // ROCÍO RUZ

Con el dinero que iba 
destinado al aeropuerto de 
El Prat, Fomento invertiría 
en los ejes ferroviarios y el 
transporte público

Más información en páginas            
de Economía
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R. S.

La consejera de Fomento, In-
fraestructuras y Ordenación del
Territorio, Marifrán Carazo, ase-
guró ayer que los trabajos de ac-
tualización y revisión normativa
del proyecto del tramo norte de
la línea 3 del Metro, comprendi-
do entre el Prado de San Sebas-
tián y Pino Montano, avanzan
“con firmeza”. Carazo augura
que habrán acabado “antes de fi-

nalizar” el año, después de que su
finalización se hubiera fijado pa-
ra junio y después para julio.

La titular andaluza de Fomen-
to realizó tales declaraciones en
la inauguración de una jornada-
sobre el Plan de Infraestructuras
del Transporte y Movilidad de
Andalucía (Pitma), un docu-
mento que, según manifestó, re-
coge una serie de obras, proyec-
tos y actuaciones destinadas a
mejorar la “vertebración” de la
región y sus equipamientos en
materia de movilidad.

Entre estas actuaciones figu-
ran las líneas pendientes del
Metro de Sevilla, por lo que Ca-
razo adelantó que “antes de fi-
nalizar el año” su departamen-
to contará con el proyecto cons-
tructivo del tramo norte de la

futura línea 3, ya actualizado,
pues tras la entrada en servicio
de la línea 1, en 2009, los pro-
yectos constructivos del resto
de líneas se remontan a 2011.

Una vez finalizada la revisión y
actualización del tramo norte de
la línea 3, será el momento de
abordar la “financiación” del
proyecto, elevado por la Junta a
la convocatoria estatal de repar-
to de los fondos de recuperación
europeos para hacer frente a la
crisis del Covid-19.

Al respecto, Carazo recordó “la
necesaria participación econó-
mica del Estado en este proyec-
to”. En este sentido, agregó que
Andalucía “asumiría mañana
mismo” la cuantía de casi 1.700
millones de euros, que ahora se
encuentran en el aire al paralizar
el Gobierno su inversión para
destinarla a la ampliación del ae-
ropuerto de Barcelona-El Prat.

La actualización del proyecto
del tramo sur de la línea 3 y su
prolongación al Hospital de Val-
me, en el barrio de Bellavista, fue
contratada el pasado julio por la
Consejería de Fomento.

En el marco de la convocatoria
estatal de los fondos de recupe-
ración asignados por la Unión
Europea a España, la Junta de
Andalucía ha solicitado 1.715
millones de euros para la ejecu-
ción de ambos tramos.

● La revisión ya ha sufrido dos retrasos
● La consejera de Fomento incide en que el
Estado debe financiar parte de la ejecución

La actualización del tramo
norte de la línea 3 del Metro
estará acabada antes de 2022

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Marifrán Carazo en la línea 1 del Metro.

Millones de euros. La cantidad
solicitada por la Junta de los
fondos Covid para la línea 3

1.715
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

Lleva un par de meses al frente del ae-

ropuerto de Sevilla, pero ya se mueve 

por todo el edificio, incluida la zona en 

obras, con soltura. No la primera vez 

que Sergio Millanes (Madrid, 1977) afron-

ta un proyecto de esta envergadura, ya 

lo hizo en Tenerife con la construcción 

de un nuevo terminal y coordinó gran-

des reformas en el grupo Canarias de 

Aena. Este ingeniero aeronáutico per-

tenece a la nueva hornada de directo-

res que conciben la gestión como una 

labor facilitadora. Se compromete a es-

cuchar a cada operador siguiendo la lí-

nea marcada por su antecesor, al que 

conoce desde la llegada de ambos a la 

empresa pública y con el que compar-

te muchas de las decisiones tomadas. 

—¿Ha sido traumático este cambio 
tan repentino y en plena recupera-
ción del desastre del desastre provo-
cado por la pandemia? 
—Yo veo los cambios como algo posi-

tivo. Cuando llegué lo que más me in-

teresaba era hacerme con el aeropuer-

to y para eso hice una transición jun-

to al anterior director. Vine tras el 

nombramiento oficial para ver cómo 

funcionaban las cosas más importan-

tes, porque como él se iba fuera de Es-

paña, era la única oportunidad que te-
nía para que me lo pudiera explicar 

todo en persona. Yo conocía a Jesús 

Caballero de antes, hablábamos a me-

nudo, pero al seguir todavía aquí pudo 

presentarme antes de irse a la gente 

clave para el aeropuerto, tanto inter-

na como de la ciudad.  

—¿Y cómo le han acogido? 
—La verdad es que la ciudad y el aero-

puerto me han acogido estupendamen-

te. Me he encontrado con muy buenos 

profesionales, insisto, tanto dentro 

como fuera de aquí. Ya he mantenido 

reuniones con actores clave del mun-

do de la promoción turística y del trá-

fico general de negocios y la verdad es 

que me he llevado muy buenas sensa-

ciones. Yo ya sabía que Sevilla es un 

aeropuerto con un potencial tremen-

do y después de este reseteo provoca-

do por la pandemia, empieza una épo-

ca bonita que es la de recuperar lo que 

se había perdido y también de volver 

a crecer. Digo que es una época boni-

ta porque vamos a sentar las bases 

para una nueva manera de operar con 

la ampliación del terminal y los pla-

nes que tenemos.  

—Entiendo que el punto de partida 
es volver al nivel de antes de la pan-
demia. 
—Ese es el primer objetivo, la consoli-

dación del tráfico que estamos recupe-

rando, porque no podemos decir que 

partimos de cero, ahora mismo tene-

mos el 86% de la conectividad que ha-

bía antes del covid. Tenemos 61 desti-

nos en quince países y si eso lo compa-

ramos con el verano de 2019 nos da ese 

volumen. En cuanto a conectividad es-

tamos muy bien a día de hoy, pero no 

en cuanto al tráfico, que todavía es muy 

inferior. Los aviones vienen un poqui-

to más vacíos, pero el volumen de pa-

sajeros está evolucionando de una ma-

nera muy positiva. Y no es una percep-

ción, lo dicen los datos: sólo en julio 

hemos tenido más pasajeros que la 

suma de enero, febrero, marzo, abril y 

mayo. Hablamos de 412.000 pasajeros 

al cierre de ese mes y es una cifra que 

nos hace pensar que el verano está sien-

do muy bueno, pero ya llevamos la mo-

chila del primer semestre y el balance 

del año no va a ser tan positivo.  

—Una cosa que sorprendió fue que 
tras cada ola de contagios siempre se 
han restituido los vuelos con mucha 
rapidez en Sevilla. ¿A qué se debe? 
—A Sevilla. 

—Sevilla ya era Sevilla hace diez años 
y no había esa conectividad. 
—Un aeropuerto sin el destino no es 

nada, está asociado a un área de afluen-

cia y a una oferta turística y de nego-

cios. Creo que Sevilla tiene un poten-

cial increíble y eso lo ven las compa-

ñías. Evidentemente eso es una parte, 

la otra es que las aerolíneas tienen una 

gestión eficiente en los aeropuertos, 

ellas hacen sus números y ven dónde 

les funcionan bien las rutas y hay me-

nos incertidumbre, ahí es donde las 

recuperan con rapidez. Eso, añadido 

al trabajo que se ha venido haciendo 

durante todo este tiempo en la promo-

ción de la ciudad y con el esquema de 

incentivos de Aena que propone des-

cuentos importantes es lo que retiene 

a las compañías. Luego está también 

el tema de la confianza cuando hay 

una crisis sanitaria. Nosotros traba-

jamos para ofrecer un aeropuerto se-

guro con una serie de servicios y ga-

rantías que los pasajeros necesitan.  

—El tráfico nacional se ha recupera-
do de una manera extraordinaria in-
cluso en temporada baja pero ¿cuán-
do espera que haga lo mismo el in-
ternacional? 
—Efectivamente, el tráfico que domi-

na a día de hoy es el nacional, pero hay 

una componente internacional que 

poco a poco se recupera. Tenemos bue-
nas conexiones actualmente y hay ru-

tas directas a aeropuertos muy impor-

tantes que son hub en otros mercados. 

Eso nos coloca en una buena posición,  

pero los organismos internacionales 

fijan la recuperación total de ese trá-

fico extranjero para 2022 y 2023. Aho-

ra el objetivo inmediato es recupera el 

tráfico británico, que ya va a venir por 

la nueva zona de llegadas internacio-

nales no Schengen. Ya han vuelto a 

operar British y EasyJet que retoman 

los vuelos con Londres. También ten-

dremos para febrero la nueva ruta con 

Estocolmo. Estamos en el mercado de 

medio radio en el continente, pero tam-

bién queremos ampliarnos al norte de 

Europa y Europa del Este. Son merca-

dos que creemos que tienen mucho 

potencial y, de hecho, ya tenemos al-

guna ruta como la de Estocolmo, pero 

también Budapest y Cracovia. 

—¿Dadas las circunstancias se pue-
de olvidar Sevilla por un tiempo del 
vuelo a Nueva York? 
— Sé que es una ruta emblema y que 

hace un par de años estuvieron muy cer-

ca de conseguirlo. Ahora volvemos a tra-

bajar en ello y colaboramos mano a 
mano con todas las instituciones que 

promueven el aumento de tráfico y ru-

tas en el aeropuerto de Sevilla. Las po-

sibilidades que hay ahora no las conoz-

co, pero hay un trabajo previo que no se 

ha perdido y mucho interés por todos 

lados.  

—Este mes de julio han visitado la 
ciudad 5.000 estadounidenses. Pa-
rece que la demanda existe.  
—Hay gente que ha venido a ver a sus 

familiares o por otros asuntos, tam-

bién por turismo. Conozco bien el mer-

cado norteamericano, las posibilida-

des, las maneras de volar allí y yo se-

ría el primer interesado en tener un 

vuelo directo desde Sevilla, pero en 

estas circunstancias es complicado, 

estamos como en la época de 2013 

«Sevilla tiene un potencial 
increíble, por eso no se 
pierden vuelos»

Sergio Millanes 
Director del aeropuerto de Sevilla

Conexiones 

«Tenemos actualmente 
un 86% de la 

conectividad que había 
en 2019, pero los vuelos 

vienen más vacíos» 

El destino 

«Un aeropuerto sin 
destino no es nada. Está 

asociado a un área de 
afluencia, a una oferta 
turística y de negocios»

√

∑ Este ingeniero aeronáutico afronta la 
nueva etapa de San Pablo tras la 
pandemia y en la recta final de las 
obras de ampliación del edificio
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cuando el tráfico nacional represen-
taba el 70%. 
—El equipo municipal de Turismo 
está haciendo un gran esfuerzo eco-
nómico y de recursos humanos para 
lograr ese vuelo. 
—Me consta. Ya los he conocido y son 
un equipo muy cohesionado, con pro-
fesionales muy bien preparados. Esa 
es una  de las cosas que más me ha sor-
prendido para bien al llegar aquí, que 
todos reman en la misma dirección  
para conseguir más vuelos y todas las 
administraciones y actores privados 
se sientan en la mesa para aportar. 
—La ampliación anunciada de Bara-
jas y la frustrada del Prat parece que 
dejan desfasados los planes inmo-
biliarios que se anunciaron en el pa-
sado. ¿Cambia algo para Sevilla? 
—A día de hoy lo que está comunica-
do es lo que se ha anunciado y noso-
tros no podemos adelantar nada por-
que todo está en estudio. Una de las 
cosas que ha hecho la pandemia de co-
vid es que tengamos que revaluar to-
dos los planes que había para cual-
quier desarrollo. Sí tenemos la dispo-
nibilidad del espacio, tenemos ganas 

de trabajar y en cuanto se alineen las 
propuestas con las necesidades que 
tengamos lo haremos. Sevilla se inclu-
yó en la segunda fase de un plan in-
mobiliario, pero hay que esperar a las 
conclusiones de la consultora para ve 
qué posibilidades de desarrollo tiene. 
—La conexión por Cercanías con el 

núcleo urbano de la ciudad es la gran 
carencia para un aeropuerto que as-
pira a crecer. 
—Ese es un proyecto que está total-
mente fuera de nuestra competencia, 
pero si podemos ayudar para que se 
realice, ahí estaremos. Este tipo de in-
fraestructuras nunca son sencillas, yo 
ya trabajé para una conexión por tran-
vía con el aeropuerto de Tenerife Nor-
te y no sólo es liberar el dinero, son 
también las expropiaciones y las zo-
nas a las que da servicio.  
—¿Cuándo estará terminada la obra 
del aeropuerto? 
—Vamos poniendo en servicio todo lo 
que se va terminando. Esperamos que 
la nueva zona de embarque, que es uno 
de los hitos de esta obra, esté lista a 
principios del próximo año, pero la 
obra no se va a entregar hasta el pri-
mer semestre. Los plazos se han retra-
sado un poco con respecto a lo que se 
anunció por la pandemia. Los meses 
en los que se paralizaron los trabajos 
durante el primer estado de alarma 
han pesado y esto no es como darle a 
un botón y que todo vuelva  funcionar. 
Hubo que volver a tomar velocidad. 

Sergio Millanes en la nueva 

zona de llegadas del 

aeropuerto de Sevilla que ya 

está en servicio // VANESSA GÓMEZ

La rotulación de la puerta de 
llegadas del aeropuerto con un 
vinilo del Sevilla FC ha sido la 
primera polémica que ha 
tenido que afrontar Sergio 
Millanes al llegar a la ciudad. El 
director admite que algunos 
mensajes en las redes sociales 
están sobredimensionados y 
aclara que «la puerta de 
llegadas es un soporte publici-
tario que ya estaba antes de la 
reforma». Comenta, igualmen-
te, que el club de Nervión ya 
tenía una de estas zonas de 
acceso contratadas antes de la 
obra y pidió conservarla y que 
también se ofreció al Betis 
hacer lo propio en la misma 
parte de llegadas, pero lo 
rechazó. «Mi obligación es 
comercializar cada espacio». 

La puerta del 
Sevilla FC, el primer 
dolor de cabeza

Inversiones del Gobierno 

«A día de hoy la 
inversión que se ha 

comunicado para Sevilla 
es la que hay, pero todos 
los planes se reevalúan» 

Pandemia 

«El parón de las obras el 
año pasado obligó a 

retrasar los plazos. El 
proyecto no se reactivó 
de forma inmediata»

√
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

La expresidenta de la Junta se marcha-

rá del Parlamento andaluz al Senado 

el próximo martes 14 de septiembre 

con un puesto que le permitirá cobrar 

uno de los sueldos más altos de la Cá-
mara Alta, ya que será nombrada pre-

sidenta de la Comisión de Industria, 

un cargo que ahora ostenta otra dipu-

tada andaluza también designada por 

el Parlamento andaluz, la malagueña 

Marisa Bustinduy quien será releva-

da de su cargo. Susana Díaz cambia 

así la presidencia del grupo parlamen-

tario socialista por la de una comisión 

en el Senado, un cargo mucho mejor 

remunerado.  

Este es el acuerdo al que ha llegado 

Susana Díaz con los responsables de 

su partido tras arduas negociaciones.  

Es más, hasta el mismo martes 14 de 

septiembre cuando tome posesión 

como senadora no cesará formalmen-

te como presidenta del grupo parla-

mentario socialista, cargo que corres-

ponde al líder orgánico del PSOE an-

daluz y que Juan Espadas le ha 

respetado hasta ahora. Todo en aras 

de una salida pactada y lo más pacífi-

ca posible de la antes todopoderosa li-

deresa socialista. 

El nuevo cargo que ocupará Susana 

Díaz en el Senado —ya ha hablado con 

la dirección del grupo parlamentario 

en la Cámara Alta— cierra definitiva-

mente su etapa en el PSOE andaluz. O 

eso es, al menos, lo que espera Juan Es-

padas y quienes ganaron las primarias 

entre los socialistas andaluces. El acuer-

do está cerrado a menos que se pro-

duzca un cambio de última hora, lo que 

parece poco probable. 

Este nombramiento supone una alta 

remuneración ya que a los 3.051 euros 

brutos que perciben todos los senado-

res habría que sumar el complemen-

to de 1.551 euros mensuales como pre-

sidenta de una comisión. Y ello ade-

más de los 1.958 euros que recibirá 

para dietas por ser senadora por una 

circunscripción diferente a Madrid. 

Este último concepto es neto ya que 

no tiene tributación porque está des-

tinado a cubrir los gastos para ejercer 

su trabajo como senadora. Así, Susa-

na Díaz cobrará unos 6.550 euros men-

suales brutos, mucho más que lo que 

percibe ahora, que es de 4.594 euros 

brutos mensuales. En ambos casos 
percibe catorce pagas anuales. 

La televisión 

Su marcha al Senado será compatible 

también con su nueva faceta televisi-

va como colaboradora de sendos pro-

gramas de Telecinco (el de Ana Rosa 

Quintana) y Cuatro (el de Risto Meji-

de, Todo es mentira). Según consta en 

el reglamento del Senado, Susana 

Díaz podrá cobrar por su participa-

ción en estos espacios televisivos 

de la misma forma que lo hacen el 

resto de colaboradores de progra-

mas de televisión. Eso sí. Tendrá 

que pedir la compatibilidad a la 

Comisión del Estatuto del Sena-

dor y obtener su visto bueno. 

La salida de Susana Díaz de la 

política andaluza —o, al menos, de 

las instituciones autonómicas— con-

trasta con el papel que han tenido 

otros miembros de su dirección. Como 

es el caso de Juan Cornejo, secretario 

de Organización con Susana Díaz  quien 

presentó su dimisión ante Juan Espa-

das el pasado 23 de julio. Era el encar-

gado de organizar el PSOE andaluz para 

su participación en el 40 Congreso Fe-

deral y optó por dar un paso al lado.

Díaz cambia el Parlamento por 
presidir una comisión del Senado

∑ Pasará a percibir uno 
de los sueldos más 
altos de la Cámara: 
6.560 euros al mes

Díaz en el último pleno de 

julio en el Parlamento 

andaluz  // J.M. SERRANO

Dejará de ser presidenta 
del grupo parlamentario 
socialista el martes cuando 
tome posesión como 
senadora
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J. M. M. P. SEVILLA

Dos consejeros del Gobierno an-
daluz con posiciones muy dife-
rentes sobre su propio partido. El
consejero de Educación, Javier
Imbroda, y la titular de Igualdad,
Rocío Ruiz, dejaron patente ayer
jueves sus hondas diferencias
respecto al futuro del partido.
Mientras que Imbroda es parti-
dario de suspender las primarias
para elegir al candidato a la Pre-
sidencia de la Junta, Ruiz le re-
cordó que su celebración es esta-
tutaria.

En una entrevista en Canal Sur
Radio, Imbroda se manifestó con
bastante claridad. No es partida-
rio de que se celebren estas pri-
marias porque Ciudadanos atra-
viesa un momento crítico y por-
que cuenta con un vicepresiden-
te de la Junta, Juan Marín, que ya
ha declarado que quiere ser el
candidato. Para Imbroda, es el
momento crucial en el que todo
el partido debe apoyar a una úni-
ca persona. El titular de Educa-
ción, que forma parte de la direc-
ción nacional del partido, sostu-
vo esta misma opinión en una re-
unión que Inés Arrimadas cele-
bró con el grupo parlamentario
poco antes de las vacaciones ve-
raniegas.

Tras las declaraciones de Im-
broda, Rocío Ruiz habló en el
Parlamento, y le recordó que las

primarias son una obligación es-
tatutaria. Un grupo de militantes
ha creado un grupo anónimo en
internet para promocionar la
candidatura de Rocío Ruiz o del
parlamentario cordobés Fran Ca-
rrillo, quien fue destituido este

verano como portavoz adjunto
del grupo. El titular, Sergio Ro-
mero, también fue sustituido por
Teresa Pardo.

Ruiz no despejó la duda de si
se presentará a esas elecciones.

Ella cuenta con apoyo entre la
militancia, pero su elección co-
mo candidato, en contra del vi-
cepresidente de la Junta, supon-
dría un terremoto de consecuen-
cias políticas imprevisibles tan-
to en el Parlamento como en el
Gobierno andaluz.

“Entiendo que todo el mundo
tendrá que respetar los estatutos,
y también entiendo que los afilia-
dos y militantes de Ciudadanos
quieran ser escuchados”, añadió
Ruiz. “Lo menos que tenemos
que hacer es dedicar todo el tiem-
po del mundo, el que haga falta,
para escucharlos”, indicó.

Inés Arrimadas abre el curso
político el próximo domingo en
Sevilla con una jornada en la que
no se le ha dado presencia a Ro-
cío Ruiz, más allá de invitarla co-
mo asistente. Ella es junto a Ma-

rín e Imbroda los únicos conseje-
ros nombrados por Ciudadanos
que militan en el partido. En esa
jornada hay varias mesas donde
participan cargos de la dirección
andaluza de Ciudadanos y los
otros dos consejeros militantes.
Ruiz ha confirmado que asistirá
al evento, porque está "encanta-
da" de poderlos escuchar.

El portavoz adjunto de Ciuda-
danos en el Congreso, Edmundo
Bal, también se ha posicionado
sobre este asunto, para recordar
que las primarias son obligato-
rias en el partido. Sin embargo,
ni él, que fue candidato a la
Asamblea de Madrid, ni Carlos
Carrizosa, que lo fue en las elec-
ciones catalanas, surgieron de
unas elecciones internas, sino
que fueron designados por la di-
rección nacional.

Imbroda y Rocío Ruiz hacen público
su enfrentamiento en Ciudadanos
●El consejero de

Educación defiende

que su partido no

celebre primarias

para elegir candidato

EFE

La consejera de Igualdad, Rocío Ruiz.

Los críticos señalan
a la consejera como
una de sus posibles
candidatas

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 34

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 10/09/2021

 España

 24 738 EUR (29,265 USD)

 515,62 cm² (82,7%)

 6462 EUR (7645 USD) 

ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

D
urante los casi 37 años que 

el PSOE fue omnipotente al 

frente de la Junta de Andalu-

cía, este partido dejó casi a 

cero el casillero de enmiendas del PP 

incorporadas a los presupuestos de la 

comunidad. Los populares incluso acu-

ñaron un término, el «rodillo» socia-

lista, para expresar su frustración por 

la total ausencia de voluntad de acuer-

dos. Entre 2008 y 2018, en los últimos 

diez años de mandatos del PSOE, los 

gobiernos de Manuel Chaves, José An-

tonio Griñán y Susana Díaz rechaza-

ron 6.591 de las 6.663 enmiendas pre-

sentadas por el PP. Es decir, el 99 por 

ciento de las modificaciones presu-

puestarias que presentó el principal 

grupo de la oposición acabaron arro-

lladas por el famoso rodillo. Sólo Gri-

ñán se salió de este guion al aceptar 

72 enmiendas del PP y 21 de Izquier-

da Unida en sus primeras cuentas 

como presidente, las del año 2010.  

Ahora que las tornas han cambia-

do y que el sillón verde del Gobierno 

lo ocupa el presidente Juanma More-

no, Juan Espadas, secretario general 

del PSOE andaluz y candidato a la Jun-

ta, le ha ofrecido al Gobierno de coa-

lición del PP y Ciudadanos negociar 

las cuentas de la comunidad para 2022 

para no tener que depender de Vox.  

Las circunstancias de uno y de otro 

también han cambiado. Los diputados 

de Santiago Abascal se han instalado 

en el anuncio de la ruptura de relacio-

nes y en la reclamación de unas eleccio-

nes anticipadas que sólo ellos desean. 

Vox sumó sus votos al PP y Cs para ce-

rrar el ciclo del PSOE en la Junta y les 

ha aprobado hasta tres documentos pre-

supuestarios en esta legislatura.  

Ni el PP, al que las encuestas le fa-

vorecen, ni Ciudadanos, que aspira a 

conjurar los malos pronósticos demos-

cópicos, están por la labor de que se 

abran las urnas en medio de una pan-

demia que aún no ha terminado.  

El PSOE pide pactar las cuentas 
tras diez años de «rodillo» anti PP
∑ Cuando gobernaba la Junta, entre 2008 

y 2018, rechazó el 99% de las enmiendas 
de los populares a los presupuestos 

∑ Espadas reclama un gran acuerdo a 
Moreno cuando no tiene apoyos para 
las cuentas del Ayuntamiento de Sevilla

El expresidente del PP-A Juan Ignacio Zoido (i) saluda a José Antonio Griñán (d), tras aprobar las cuentas de la Junta de 2013, en presencia de Diego Valderas  // EFE

L
a insoportable levedad de 

esta política se explicita diá-

fana en convergencias tan 

inconciliables como la que supo-

ne ver a Vox votando, mano a 

mano con Podemos, contra los 

proyectos del «Gobierno del cam-

bio». Pero es que hay proyectos y 

proyectos, y éste de sacarse de la 

manga una comisión casi tauto-

lógica para auditar las auditorías 

sobre nuestra elefantiásica Admi-

nistración autónoma antes de co-

ger por los cuernos el toro de la 

imprescindible reforma, es bas-

tante más que dudoso. Hasta Vox 
puede llevar razón, tal como está 

el patio, a pesar de sus tácticas es-

quizofrénicas. Y este regate de la 

comisión previa tiene, ciertamen-

te, la vitola inconfundible del apla-

zamiento deliberado.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Convergencias 

belmonte@andalunet.com
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Tampoco Juan Espadas, que aún 

tiene pendiente de resolver su su-

cesión como alcalde de Sevilla, de-

sea un adelanto electoral. Tal vez, 

menos que ningún otro candidato. 

Tras acceder a la Secretaría Gene-

ral del PSOE-A el pasado mes de ju-

lio, necesita ganar tiempo para asen-

tarse en el puesto y armar una al-

ternativa que deje atrás la etapa de 

la expresidenta Susana Díaz, hoy 

diputada andaluza y senadora. 

La paradoja es que Espadas le re-

clama un «gran acuerdo presupues-

tario» a Moreno e incluso le ha pe-

dido una reunión por carta, cuando 

como alcalde no tiene apoyos para 

sacar adelante las próximas cuen-

tas del Ayuntamiento de Sevilla. El 

partido naranja, con el que firmó un 

acuerdo de estabilidad política en 

octubre de 2020, ha roto la alianza, 

mes y medio después de que el re-
gidor hispalense se estrenara como 

líder de la oposición sin ocupar es-

caño en la Cámara autonómica.  

Si el diálogo no da frutos, la pró-

rroga de las cuentas actuales está 

encima de la mesa del Gobierno, 

aunque no sea su primera opción. 

El vicepresidente de la Junta y líder 

regional de Cs, Juan Marín, admitía 

ayer que un acuerdo tanto con Vox 

como con el PSOE es «muy compli-

cado». «Si al final hay que prorro-

gar, se prorroga y no pasa nada», se 

resignaba. En la otra mitad del Eje-

cutivo, no tiran la toalla. El conse-

jero de Presidencia, Elías Bendodo 

(PP), garantizó que el Gobierno an-

daluz pondrá «toda la carne en el 

asador» para tratar de aprobarlas. 

El diario de sesiones del Parla-

mento da muestras de la poca incli-

nación de los socialistas hacia el diá-

logo con el PP. Rechazar todas sus 

enmiendas era una tradición tan 

asentada como cantar villancicos 

en la Cámara tras el debate de los 

presupuestos. Las cuentas de 2018, 

las últimas de la era Díaz, con Ma-

ría Jesús Montero como consejera 

de Hacienda, fueron aprobadas por 

el PSOE y Cs sin aceptar ni una sola 

enmienda del PP. El «Gobierno del 

cambio» ha roto también con esta 

inercia y ha incorporado modifica-

ciones de todos los grupos políticos.D
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S.B. SEVILLA  

Mientras las diferentes corrientes 

de Ciudadanos en Andalucía man-

tienen el pulso con declaraciones 

encontradas, el portavoz adjunto 

en el Congreso de los Diputados y 

vicesecretario del partido naranja, 

Edmundo Bal, zanjó ayer la polémi-

ca asegurando que habrá eleccio-

nes primarias en Ciudadanos en An-

dalucía para elegir al candidato a la 

Presidencia de la Junta. «Se tienen 
que celebrar sí o sí, porque vienen 

en los Estatutos. No sé lo que hacen 

en otros partidos, pero desde luego 

en mi partido político se cumple a 

rajatabla lo que disponen los Esta-

tutos». 

Eso sí. Edmundo Bal evitó en todo 

momento llamar a la participación 

en estas primarias o pedir a los mi-

litantes que se presenten, escurrién-

dose de este modo de la guerra in-

terna que se vive en Andalucía.  

Porque las discrepancias no es-

tán sólo entre los militantes sino, 

lo que es más trascendente, entre 

los propios consejeros del Gobier-

no andaluz. Los dos que son afilia-

dos de Ciudadanos (los otros dos 

son independientes) Javier Imbro-

da y Rocío Ruiz, no tuvieron empa-

cho en airear ayer sus diferencias 

al respecto. Mientras que Imbroda, 

consejero de Educación, pedía que 

no se celebrasen las primarias y se 

cerrasen filas con Juan Marín, Ro-

cío Ruiz abogaba por la celebración 

de las primarias «para escuchar la 

voz de los militantes». 

La consejera de Igualdad sigue 

evitando pronunciarse sobre su po-

sible candidatura y se desvinculó 

de una cuenta anónima en twitter 

en la que se aboga por su candida-

tura y la del diputado Fran Carrillo, 

quien ha perdido poder tras la últi-

ma remodelación llevada a cabo por 
Juan Marín. Fuentes cercanas a Ro-

cío Ruiz explicaron a ABC que la 

consejera se «ha encontrado» con 

esa cuenta anónima en la red social, 

«de la misma manera que hay otras 

muchas cuentas de militantes que 

piden primarias en las redes socia-

les». 

La consejera Rocío Ruiz afirmó 

que «no es momento de hablar» de 

las primarias en Andalucía porque 

«falta mucho tiempo, más de un 

año», para las elecciones. Sin em-

bargo tampoco se descartó en la ca-

rrera por el liderazgo de su partido: 

«Soy de Ciudadanos, y creo que, al 

final, la mejor carta de presentación 

es el trabajo que se realiza día a día 

durante los casi tres años que lle-

vamos en el Gobierno de Andalu-

cía».

Edmundo Bal pone 
fin a la polémica en 
Cs: habrá primarias 
porque así lo dicen 
los estatutos

CIUDADANOS
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

Si bien se esperaba que esta quinta ola 
tendría un comportamiento diferente 
a las cuatro anteriores debido al efec-
to de la vacunación, lo cierto es que 
hasta la fecha todas ellas han mostra-
do un patrón similar en cuanto a las 
diferentes fases a las que se han visto 
sometidas. Tras una ola, lo primero que 
empieza a descender es el número de 
contagios, algo que ocurrió en la pro-
vincia de Sevilla el pasado 10 de agos-
to, cuando se alcanzó la mayor tasa, 
516. Desde esa fecha se ha reducido en 
362 puntos, según la última actualiza-
ción de la incidencia acumulada.  

Transcurrido un plazo de entre tres 
y cuatro semanas, lo siguiente en ver-
se reducida es la presión hospitalaria. 
El pico máximo alcanzado en los cen-
tros hospitalarios de la provincia se 
dio el pasado 24 de agosto, con 307 pa-
cientes encamados, de los cuales 51 lo 
hacían en la UCI. Ayer, la presión en 
los hospitales se redujo a la mitad en 
esta quinta ola, al notificarse 166 in-
gresados (37 en Cuidados Intensivo). 

Desde el inicio de la pandemia, ya 
son 12.364 los sevillanos que han ne-
cesitado ser hospitalizados para cu-
rarse del Covid, mientras que 1.209 lo 
han hecho con un cuadro más grave 
en las UCI. Sólo en las últimas 24 ho-
ras once personas fueron hospitaliza-
das, cuatro de ellas en Cuidados Inten-
sivos. Por tanto, uno de cada diez en-
fermos ha acabado en la UCI.  

Y el tercer parámetro que tarda más 
tiempo en ver cómo disminuye es el 
de fallecidos, si bien esta quinta ola ha 
sido, hasta la fecha, la menos mortal 
de todas, con 189 decesos frente a los 
854 de la segunda (agosto-diciembre 
2020). 

Cribados 
Por otra parte, desde que en comen-
zase la segunda ola, verano de 2020, 
la Junta de Andalucía ha realizado has-
ta 46 tandas de cribados masivos en-
tre los vecinos de 97 de los 106 muni-
cipios que conforman la provincia de 
Sevilla, los que representa el 91%. Esta 
semana se han realizado en Almensi-
lla y Arahal y en la próxima serán los 

Los hospitalizados bajan ya a la 
mitad en la quinta ola en Sevilla

∑ Coincide justo un  
mes después de que 
empezara a disminuir 
la tasa de contagio

Varias personas hacen cola para vacunarse en el estadio de la Cartuja  // ROCÍO RUZ

vecinos de Huévar y Carmona los con-
vocados para un test masivo, tras la 
decisión tomada por el Comité Terri-
toriales de Alerta de Salud Pública de 
Alto Impacto de la provincia de Sevi-
lla. En el caso del municipio aljarafe-
ño será la primera vez que se lleve a 
cabo, mientras que en el caso de Car-
mona será la tercera ocasión. 

Desde el inicio han sido varios los 
pueblos donde han tenido que acudir 
varias veces. Los que más han repeti-
do hasta en cuatro ocasiones son La 
Puebla de Cazalla, La Algaba y Alanís; 
mientras que en tres lo han hecho La 
Campana, Écija, Pedrera, Marinaleda, 
Gilena, Marchena, Osuna, La Rincona-
da, Olivares, Alcalá del Río, Aznalcázar, 
Camas, La Luisiana, El Cuervo, Cazalla, 
Villanueva del Río y Minas, Los Corra-
les, Guillena, Tocina y Cantillana. 

Al igual que ha sucedido en las an-
teriores citaciones, la Junta anuncia-
rá las nuevas fechas para Huévar y Car-
mona en los próximos días y las per-
sonas que, de manera voluntaria, se 
sometan a las mismas recibirán una 
notificación con información del lu-
gar en el que se les realizarán. 

Ritmo de vacunación 
Y mientras los nuevos cribados llegan 
la próxima semana a Huévar y Carmo-
na, continúa el ritmo de la vacunación, 
que ha cogido algo más de velocidad 
con el regreso de los sevillanos de las 
vacaciones. En las últimas 24 horas se 
han administrado 11.563 dosis que han 
servido para que 3.618 sevillanos ha-
yan sido vacunados por primera vez 
frente a los 9.920 que consiguieron la 
pauta completa en la última jornada. 

Desde el inicio de la campaña a fi-
nales del año pasado, han conseguido 
la pauta completa 1.450.653 sevillanos, 
mientras que han sido administradas 
2.859.244 dosis en la provincia y has-
ta 1.558.810 sevillanos han recibido al 
menos una dosis hasta el día de ayer. 
Del total de dosis administradas en la 
provincia, 1.984.332 corresponden a la 
marca Pfizer; 401.070 son del labora-
torio de AstraZeneca; 393.135 pertene-
cen a Moderna; y 80.707, a Janssen, se-
gún se recoge en la última actualiza-
ción del Instituto de Estadística y 
Cartografía de Andalucía (Ieca).

En la actualidad hay 
hospitalizadas 166 personas 
en la provincia (tres menos 
que el día anterior), de las 
cuales 37 lo hacen en la UCID
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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

La Universidad de Sevilla aspira a la 
máxima presencialidad durante el pró-
ximo curso, que comienza el día 20 de 
septiembre. Sin embargo, a la espera 
de que las medidas sanitarias se rela-
jen, podría haber sólo un cincuenta 
por ciento de ocupación en las aulas 
tal y como establecen los protocolos 
sanitarios que, en cualquier caso, tam-
bién podría relajarse y permitir la vuel-
ta ala total normalidad. Así, el rector 
de la Universidad de Sevilla, Miguel 
Ángel Castro, se reunió ayer con los 
decanos y directores de los centros de 
la US para analizar las medidas con 
las que arrancará el curso académico 
2021-22. Fue una reunión que, en cual-
quier caso, tampoco fijó nada defini-

tivo. Así según la nota de la Hispalen-
se, el rector trasladó a los decanos y 
directores que la intención sigue sien-
do comenzar la actividad académica 
con la máxima presencialidad que au-
toricen las autoridades sanitarias. 

Pero las instrucciones del Gobier-
no de España impiden actualmente 
esta situación ya que establecen una 
distancia de 1,2 metros (técnicamen-
te un 50 por ciento de ocupación de 
las aulas). Por ello, los rectores de las 
universidades públicas de Andalucía 
y la Consejería de Transformación Eco-
nómica, Industria, Conocimiento y 
Universidades han acordado solicitar 
al Ministerio de Universidades y al Mi-
nisterio de Sanidad que revisen estas 
medidas antes del comienzo de curso. 

Se trata de una petición que tam-
bién ha realizado la Conferencia de 
Rectores de las Universidades Espa-
ñolas (CRUE). La Universidad de Se-
villa tiene ya preparada las instruccio-
nes de inicio para ambos posibles es-
cenarios y permanece a la espera de 
la respuesta de las autoridades sani-
tarias hasta el próximo martes. Según 
parece, esa podría ser la fecha en la 

que se publiquen las instrucciones de-
finitivas que podrían hacer lo que han 
hecho otras universidades como la 
Pompeu Fabra o la de Valencia, don-
de ya se ha confirmado que habrá pre-
sencialidad total.  En el documento de 
criterios académicos aprobado por el 
Consejo de Gobierno el pasado 24 de 
junio se defendía el carácter presen-
cial de esta universidad y se acuerda 
la máxima presencialidad posible per-
mitida por las autoridades sanitarias 
en cada uno de los escenarios posibles.  

Distancia de 1,20 metros 
En este sentido, la normativa vigente 
actualmente establece una distancia 
de 1,2 metros. Lo que hace variar los 
aforos según los centros y actividades 
docentes, pudiendo oscilar entre el 50 
por ciento y el 100 por cien de presen-
cialidad. Dependerá de los centros 
puesto que algunos tienen aulas con 
más capacidad que otros. Esta situa-
ción ya fue advertida por algunos de-
canos No obstante, la Universidad de 
Sevilla espera que en los próximos días 
las autoridades clarifiquen el escena-
rio actual de modo que todos sus cen-
tros puedan recuperar la total presen-
cialidad para el curso. 

Incertidumbre hasta el final 
Esto supone que a once días de que co-
mience el curso aún sigue la incerti-
dumbre acerca de cómo serán real-
mente las clases en las facultades y 
centros y que no se decidirá hasta úl-
tima hora. «A nosotros nos han dicho 
que las clases serán cien por cien pre-
senciales», aseguraba una estudiante 
de la Escuela de Ingeniería a la espe-
ra de recibir instrucciones de cómo se-
rán sus clases.

La Hispalense 
espera que se relajen 
las normas para la 
presencialidad total

∑ El curso empezará con 
la mitad de alumnos  
en clase para 
mantener la distancia 
hasta nueva orden

Estudiantes entrando en la Universidad de Sevilla el pasado mes de junio  // VANESSA GÓMEZ

La Universidad Pablo de 
Olavide ha hecho una inver-
sión de 380.000 euros en 
cámaras para 121 aulas para el 
nuevo curso. Se han equipado 
y actualizado las 121 aulas 
para docencia del campus con 
tecnología que permite la 
docencia dual. Ello permitirá 
que los estudiantes y profeso-
res puedan interactuar en 
tiempo real estén donde 
estén, en el aula o conectados 
virtualmente. El sistema ha 
sido diseñado por especialis-
tas del Centro de Informática 
y Comunicaciones de la UPO 
para que se adapte, aprove-
chando parte de los equipos 
con los que ya contaban para 
optimizar la inversión. El 
equipamiento incluye cáma-
ras móviles, monitores, 
micrófonos, altavoces, 
proyectores y equipamiento.  
La inversión procede de 
fondos Covid transferidos por 
la Junta de Andalucía. 

La UPO invierte 
380.000 euros en 
nuevas cámaras

La Universidad de 
Sevilla decidirá el 
martes y aspira a un 
modelo similar a 
Valencia o la Pompeu D

is
tr

ib
ui

do
 p

ar
a 

C
O

N
F

E
D

E
R

A
C

IÃ
�

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 21

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 10/09/2021

 España

 8 158 EUR (9,651 USD)

 452,20 cm² (72,5%)

 3247 EUR (3841 USD) 

El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, y el alcalde de El Vi-
so del Alcor, Gabriel San-
tos,inauguraron la plaza de
abastos Santa Marta que, con su
remodelación integral, se ha
convertido en un espacio com-
pletamente nuevo “innovador y
atractivo para la ciudadanía”,
como ha expresado el regidor.

Tras descubrir una placa en
esta nueva infraestructura, Vi-
llalobos y Santos visitaron los
diferentes puestos con los que
cuenta el mercado ya a pleno
funcionamiento desde hace
unas semanas.

La Diputación de Sevilla, a tra-
vés de su Área de Cohesión Terri-
torial, ha apoyado la remodela-
ción de la plaza de abastos me-
diante los planes Supera 5 y 6 con
una inversión en torno a 230.000
euros. La obra ejecutada cuenta
con un amplio historial de refor-

mas iniciadas en los años 90 has-
ta prácticamente la actualidad y
con inversiones también proce-
dentes del Ayuntamiento.

“Mejorar la funcionalidad de
este mercado tradicional para
una mejor prestación del servi-
cio a los vecinos y vecinas de El
Viso del Alcor ha sido uno de los
objetivos que nos planteamos
para abordar su actual reforma.
Nos encontramos, por tanto,
con una infraestructura con una
buena imagen y condiciones del
único mercado en la localidad
que sirve de elemento dinami-
zador de la actividad económi-
ca, especialmente de la proce-
dente del comercio minorista y
de servicios”, maniofestó el pre-
sidente de la Institución Provin-
cial, Rodríguez Villalobos.

“Ha merecido la pena apoyar
esta infraestructura a la que se le
ha dado vida. Todas las políticas
de inversión y empleo y cuantas

iniciativas parten de la Diputa-
ción para colaborar con los ayun-
tamientos merecen este recono-
cimiento, es una apuesta clara
por el municipalismo”, enfatizó
Villalobos, quien recordó que los
planes Supera en su momento
supusieron 300 millones de eu-
ros para el conjunto de los muni-
cipios y, en concreto, El Viso del
Alcor, se benefició con 2,5 millo-
nes de euros aproximadamente.
“Ahora, con el Plan Contigo in-
vertimos 370 millones de euros y
El Viso del Alcor recibirá alrede-
dor de 4 millones de euros. Por
tanto, la Diputación ha estado en
el momento oportuno y hacien-
do lo que considera que es lo me-
jor para los municipios”. Final-
mente, el presidente de la Dipu-
tación apuntó que ‘”esto no ha
terminado porque estamos tra-
bajando en el Presupuesto para
2022 y ya veremos si hemos sido
capaces de ahorrar para hacer

otro programa de inversiones
para los próximos años”.

El regidor visueño añadió que
“nos hace mucha ilusión esta
inauguración ya que, sin duda,
esta nueva plaza de abastos es
una oportunidad para nuestra
economía, no solo por la activa-
ción de comercios sino también
por el atractivo que puede supo-
ner para el visitante y ha anima-
do a la ciudadanía a visitar y
disfrutar del nuevo espacio’.
‘Hemos conseguido lo que nos
demandaba la ciudadanía,
mantener los puestos tradicio-
nales con un toque más moder-
no en cuanto al diseño y con una
apuesta para la hostería, que
hace que el mercado tenga más
vida durante todo el día”.

Las obras acometidas en la
plaza han consistido en una se-
rie de mejoras que han dotado
al lugar de una nueva entrada,
nuevo techo y climatización, se

ha reagrupado el vestíbulo con
nuevos servicios y estancias
creando una especie de porches
en los puestos, se ha suprimido
el falso techo y se ha elevado.
Asimismo, se han eliminado
obstáculos y limitaciones del es-
pacio común, la mejora de la ac-
cesibilidad y se ha añadido un
elevador en la calle Real. En de-
finitiva, una puesta al día de los
sistemas de instalaciones y do-
taciones persiguiendo la idea de
flexibilizar el espacio.

PLAN CONTIGO EN

EL VISO DEL ALCOR

La localidad visueña recibe del
Plan Contigo la cantidad de 3,9
millones de euros, de los que 1,1
millones de euros destina a dife-
rentes inversiones y más de 2,2
millones los dedica a los progra-
mas de empleo y apoyo empre-
sarial.

El Ayuntamiento ha apostado
por poner en valor los espacios,
mejorar la accesibilidad y reno-
var los pavimentos, el alumbra-
do, alcantarillado y abastaci-
miento en una serie de calles.
Así, se acometen dichas actuacio-
nes en las calles Lepanto; Teodo-

sio en su tramo de confluencia
con las calles Lepanto y Trajano;
Plaza Itálica; calle Juan Ramón
Jiménez; calles Hermanos Ma-
chado y Federico García Lorca,
que incluye la plaza Rafael Alber-
ti y el tramo de enlace con la ca-
lle Carlos Méndez.

Además, el Consistorio va a
adquirir un vehículo para la re-
cogida de residuos sólidos urba-
nos por valor de 193.000 euros,
así como un vehículo para el
mantenimiento y limpieza de es-
pacios públicos.

Por último, el Ayuntamiento
apuesta por fomentar el empleo,
acciones formativas a la carta pa-
ra paliar las necesidades que se
detecten entre los usuarios, así
como ayudas al empresariado y a
la figura de las personas autóno-
mas mediante la creación de nue-
vas empresas para demandantes
de empleo y otra línea para con-
solidación del trabajo autónomo.

ElViso del Alcor estrena su nueva plaza
de abastos con el apoyo de las inversiones
de los Planes Supera de la Diputación

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

La localidad visueña
recibe además 3,9
millones de euros
del Plan Contigo

El alcalde y el presidente de la Diputación recorren las nuevas instalaciones de la plaza de abastos.

Visita: El presidente de la Institución Provincial asistió al acto inaugural
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PROVINCIA

Redacción

La ‘Guía del Aceite de Oliva y la
AceitunadeMesadelaProvinciade
Sevilla’, es una publicación editada
por Prodetur, con nuevos conteni-
dos y la actual oferta existente en el
territorio en torno a estos dos pro-
ductos emblemáticos de la gastro-
nomía y la agroindustria sevillanas.

Se trata de “una apuesta reno-
vada por la promoción de un sec-
tor estratégico en la provincia y
que, además, habla de productos
referentes de nuestra tradición y
cultura gastronómicas”, ha afir-
mado el presidente de la Diputa-
ción de Sevilla, Fernando Rodrí-
guez Villalobos, que ha recordado
que el sector agroalimentario se-
villano representa en torno al 25
% del total andaluz.

En este contexto, Sevilla está
entre las tres principales provin-
cias en producción de aceite de
oliva, junto a Córdoba y Jaén, que
es la líder. En cuanto a la aceituna
de mesa, Sevilla destaca como
primera provincia productora, en
la que se recolecta el 60 % de toda
la producción española. Sobresa-
le, asimismo, con más de un cen-
tenar de entamadoras (industrias
de transformación), que repre-
sentan en torno al 60 % del total
de la región. “También queremos
reflejar en esta guía las oportuni-
dades turísticas que el olivar ofre-

ce en el contexto de lo
que llamamos Oleotu-
rismo, con la posibilidad de visita
a las haciendas olivareras, un pa-
trimonio etnográfico muy presen-
te en nuestro paisaje y nuestra cul-
tura”, destaca Villalobos.

IGP MANZANILLA Y GORDAL
DE SEVILLA
Para el presidente de la institu-
ción provincial, con esta guía la
Diputación quiere dar también la
“bienvenida y apoyo” a la recien-
temente creada IGP Aceituna
Manzanilla y Gordal de Sevilla,
“un instrumento para posicionar
estratégicamente estas dos varie-
dades de aceitunas sevillanas,
con todos los beneficios sociales
y económicos que ello puede
aportar a nuestra provincia”.

PRODUCTOS DEL OLIVAR,
COSMÉTICA Y ACTIVIDADES
En los diferentes capítulos, la guía
repasa la importancia del cultivo
del olivar, tanto en la cultura como
en la economía de la provincia; así
como en la gastronomía, como ba-
se de una dieta saludable, y hasta
en la cosmética.

Recoge apartados específicos so-
bre las variedades de aceitunas y ti-
pos de aceite de oliva, además de
un recetario de platos tradicionales
basados en el aceite de oliva y tam-
bién en aceitunas de mesa.

La publicación, que está disponi-
ble para descarga en la web de Tu-

rismo de la Provincia de Sevilla-
Prodetur (www.turismosevi-
lla.org), cierra con un capítulo con
la relación de empresas producto-
ras de aceite de oliva y aceituna de
mesa en la provincia, en el que se

especifica, entre otros aspectos,
cuáles de ellas organizan visitas
guiadas o catas, y las que están ads-
critas a la marca de promoción
geográfica ‘Sabores de la Provincia
de Sevilla’.

Gastronomía y turismo. La accesible guía destaca la

relevancia agroindustrial del olivar sevillano en clave turística

3ActualidadProvincia Contenido patrocinado

La cultura del olivarEl olivo pertenece a la ancestral
cultura mediterránea. Anclado
en un nuestra historia andaluza
desde tiempos inmemoriales, la
cultura del olivo forma parte
del ADN de nuestra tierra. Par-
ticularmente, en la provincia de
Sevilla, es difícil encontrar algu-
no de nuestros pueblos donde
no exista un olivar. Son muchas
las empresas que trabajan la
industria derivada del olivo. De
su fruto, la aceituna, se extrae
un excelente aceite de oliva y,
con el mismo fruto, se elaboran
las preciadas aceitunas de me-
sa. Aceite de oliva virgen y acei-
tunas de mesa proporcionan a

nuestros pueblos gran cantidad
de mano de obra directa, así co-
mo industrias afines y numerosos
jornales derivados de las labores
de recolección y manufactura de
esta riqueza alimentaria, que
también se emplea en medicina,
cosmética y perfumería. El paisa-
je de nuestra provincia es rico en
plantaciones olivareras. Hacien-
das, cortijos y almazaras forman
parte indisoluble de la idiosincra-
sia de nuestra tierra. Por ello,
tanto gastronomía, como indus-
tria turística están relacionadas

con la cultura del olivar. Desde la
Diputación de Sevilla, en su afán
de poner en valor los productos
de los pueblos, fomentan perma-
nentemente la difusión del mun-
do del olivar y sus aportaciones a
su manera de entender la vida.
Así, han querido revisar y editar
de nuevo esta nueva guía del
Aceite de Oliva Virgen Extra y la
Aceituna de Mesa que pretende
actualizar y dar a conocer las
empresas, industrias y patrimo-
nio gastronómico olivareros, tan-
to a los propios sevillanos como

Variedades
de aceituna
en la provincia

Como en el mundo del vino ha-
ce la vid y su fruto, la uva, así
también en el olivar el fruto del
árbol y su zumo, el aceite de
oliva, deben la mayor parte de
su calidad a lo que se produce
en el campo. Las característi-
cas genéticas de cada cultivo
se traducen en una diferente
sensibilidad o resistencia del
fruto a diversas enfermedades,
plagas y veleidades climáticas.
En la provincia de Sevilla, tene-
mos una amplia muestra de va-
riedades de aceitunas:
3Manzanilla sevillana. Acei-
tuna de mesa, aunque también
se utiliza para la elaboración de
aceite. Se comercializa con y
sin hueso y rellena (pimiento
morrón, anchoa).
3Gordal sevillana. Aceituna
de la máxima valoración co-
mercial por su tamaño y buena
relación pulpa / hueso. Muy
usada para aceituna de mesa,
con diversos aliños.
3Hojiblanca. Su aceite es muy
apreciado en calidad, muy inte-
resante en coupages con otras
variedades.
3Lechín de Sevilla. También
conocida como Lechín de Este-
pa. Se encuentra en la provincia
hispalense y también en Bada-
joz. Su contenido en aceite es
medio, pero de calidad.
3Verdial. Aceite de calidad or-
ganoléptica, aunque bastante
desequilibrado. Usada para
aderezo en negro por oxida-
ción, con textura firme.
3Arbequina. Propia de Cata-
luña, su cultivo se ha extendido
por toda España y, cómo no, a
Sevilla. Su aceite es uno de los
mejores, aunque su estabilidad
es baja.
3Cornicabra. Buenas caracte-
rísticas organolépticas, con no-
tas de tomate, hoja, hiedra y
alloza. Alta estabilidad gracias
a su alto contenido en polifeno-
les, y ácido oleico.
3Picudo. Se nombra también la
Picudo blanca de Estepa. Aceite
organolépticamente muy valora-
do, de bajo amargor y poco esta-
ble. Alto en ácido linoleico.
3Picual. Variedad emblemáti-
ca de Jaén, está presente tam-
bién en algunas comarcas sevi-
llanas. Calidad de aceite media,
pero de alto contenido en oleico
y alta estabilidad.
3Aloreña. Aunque es una varie-
dad representativa de Málaga,
donde incluso tiene denomina-
ción de origen, también se en-
cuentra en algunos olivares se-
villanos. Se adereza en verde re-
colectándola a finales de agosto.

a sus visitantes. También se
quiere reflejar en esta renovada
guía las posibilidades turísticas
que el olivar ofrece, en lo que
actualmente se llama Oleotu-
rismo, con la posibilidad de co-
nocer haciendas olivareras y fa-
miliarizarnos con la historia de
nuestros pueblos a través del
mundo del olivo. Sevilla es una
de las principales productoras
de oro líquido de España, lo que
es decir de las principales pro-
ductoras del mundo. En cuanto
a la aceituna de mesa, la pro-
vincia hispalense concentra la
mayor parte de la producción e
industria.

eleva a 451.114 toneladas, de
ellas 335.502 toneladas
corresponden a la provincia de
Sevilla, lo que supone el 61 %
de la producción nacional. La
Diputación de Sevilla,
consciente de la importancia
de este sector en la economía
de la provincia, impulsa la
promoción del Aceite de Oliva
Virgen extra a través de la
celebración de dos concursos
anuales: Premio al Mejor
Aceite Virgen Extra de la
Provincia y al Virgen Extra de
las Sierras; que se celebran
desde el año 1998 y 2008,
respectivamente.

3 La guía está disponible en la

web de Turismo de la Provincia

de Sevilla: www.turismosevi-

lla.org.

3 Código QR:

GRAN IMPORTANCIA
ECONÓMICA
La venta de aceite de oliva
supone el 0,3 % del total
nacional del PIB. Tras la carne
de cerdo y los cítricos, es la
exportación más rentable del
sector agroalimentario. El total
producido en España ha sido
en la última campaña de 1,4
millones de toneladas, lo que
supone prácticamente la mitad
del aceite de oliva consumido
en el mundo. Exportaciones
que han supuesto para los
productores nacionales la
cantidad de 2.825 millones de
euros. España es el gran olivar
del mundo, con 2,5 millones de
hectáreas que acogen a casi
340 millones de olivos, con
unos 300 tipos diferentes de
aceitunas. En cuanto a la
aceituna de mesa, Sevilla es la
provincia donde se concentra
la mayor parte de la
producción y de la industria del
fruto del olivo. Andalucía
supone el 80 % de la
producción nacional, que se

El aceite
de oliva y
la aceituna
demesa

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 33

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 10/09/2021

 España

 12 372 EUR (14,635 USD)

 283,15 cm² (45,4%)

 4322 EUR (5113 USD) 

P. Y. B. SEVILLA 

U
n total de 18.149, son las sevi-
llanas y sevillanos que se «han 
asomado» al Patio de la Dipu-
tación de Sevilla entre el 5 de 

julio y el 1 de septiembre, para ver algu-
na de las películas que han formado par-
te de la programación del cine de vera-
no, que cumplía este año el 25 aniver-
sario de su creación y puesta en marcha 
con un importante aforamiento impues-
to por los protocolos de cultura segura 
frente a la pandemia sanitaria, que de-
jaba reducido el patio de butacas a 514 
localidades. 

Un total de espectadores que podría 
aumentar a los 19.000, según las previ-

siones que manejan los responsables 
del Área de Cultura y Ciudadanía, cuan-
do la temporada 2021 se clausure, el pró-
ximo domingo día 12, con la proyección 
de la rematerización de la película  ‘El 
Chico’, con la que la Diputación pondrá 
también el broche de oro al homenaje 
que se rendía en esta edición al gran 
maestro del cine, Charles Chaplin, que 
ha protagonizado el cartel promocio-
nal de la actividad. 

«El público sevillano continúa sien-
do fiel a la magia del Cine de Verano, 
como se infiere de las cifras de especta-
dores que presentamos en este final de 
temporada», explicó el diputado pro-
vincial de Cultura y Ciudadanía, Alejan-

dro Moyano. « pesar de las restriccio-
nes de aforo causadas por la pandemia 
sanitaria, la asistencia de público al Pa-
tio de la Diputación mantiene su línea 
y, proporcionalmente, no se acusa des-
censo con respecto a las cifras registra-
das en años anteriores». Para Moyano 
y a la vista de estos datos, «queremos 
confiar en la revitalización de este sec-
tor». 

Muchas de las películas proyectadas 
han rozado el aforo total. Es el caso de: 
‘La boda de Rosa’, ‘Rifkin’s Festival’, ‘De-
seando amar’, ‘Las niñas’, ‘El padre’ (15 
y 17 de julio), ‘Emma’, ‘La voz humana’, 
‘El inconveniente’, ‘Nomadland’ o ‘Sen-
timental’, en julio. Y, ya en agosto y pri-
meros de septiembre, de:  ‘Otra ronda’, 
‘Una joven prometedora’,  ‘Solo las bes-
tias’, ‘Un amigo extraordinario’ o ‘El ol-
vido que seremos’. 

Aunque la película más visionada, 
con aforo completo, se proyectaba el pa-
sado 30 de julio: la rusa ‘El profesor de 
persa’, de Vadim Perelman, que narra 
las peripecias de Gilles, arrestado por 
soldados de las SS junto con otros ju-
díos en Francia, en 1942, y enviado a un 
campo de concentración en Alemania, 
donde consigue sobrevivir haciéndose 
pasar por persa y mantenerse con vida 
enseñando un idioma que no conoce a 
uno de los oficiales del campo. 

Hasta el 12 de septiembre, el público 
todavía va a poder disfrutar en el Cine 
de Verano Patio de la Diputación de pro-
yecciones de interés, como: ‘Terciopelo 
Azul’ (hoy), ‘La lista de los deseos’ (ma-
ñana) y, por supuesto, ‘El Chico’, de Cha-
plin, con la que se clausura la tempora-
da 2021. Las proyecciones comienzan a 
las 22.15 horas y el precio es de 4 euros.

El cine de verano de la Diputación  
de Sevilla se clausurará este domingo 
con la proyección de la película  
‘El Chico’ de Charles Chaplin, broche 
de oro del ciclo

‘Asómate al patio’ 
alcanza los 19.000 
espectadores

Fotograma de ‘El Chico’  // ABC

La película más visionada 
en el Patio de la Diputación, 
con aforo completo, se 
proyectaba el 30 de julio: la 
rusa ‘El profesor de persa’ 
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El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, se vacunó ayer contra el Covid en el estadio de la Cartuja de 

Sevilla junto a su hijo de 12 años que recibió la primera dosis. Moreno dio positivo en Covid a final de mayo por lo que era 

uno de los 170.000 andaluces contagiados hace más de un mes que tenía pendiente recibir una dosis única de la vacuna

∑ Juanma Moreno, vacunado 
contra el Covid

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 62

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 10/09/2021

 España

 8 193 EUR (9,692 USD)

 455,04 cm² (73,0%)

 3261 EUR (3858 USD) 

PROVINCIA

Redacción

Desde el pasado mes de julio, es-
tá abierta la convocatoria del V
Certamen de Cortos de la Provin-
cia de Sevilla, una iniciativa de la
Diputación, a través de Prode-
tur-Turismo de la Provincia,
con la que se pretende que el
cine sirva de escaparate inter-
nacional del territorio como
destino turístico, además de
potenciar la creatividad y el ta-
lento de los profesionales del
sector audiovisual. El plazo de
presentación de trabajos para
esta convocatoria permanecerá
abierto hasta el próximo 5 de
noviembre.

Se trata de un proyecto que
se enmarca en el convenio de
colaboración de la Diputación
de Sevilla con la Consejería de
Turismo de la Junta de Andalu-
cía, y que ha registrado, desde
su primera edición, en 2017, un
total de 281 obras, “dato que
pone de manifiesto la creativi-
dad e interés de nuestros crea-

dores”, según destacó el presi-
dente de la institución provin-
cial, Fernando Rodríguez Villa-
lobos, durante la presentación
de esta nueva edición del certa-
men, en la que estuvo acompa-
ñado por el presidente de la
Spain y de la Andalucía Film

Commission, Carlos Rosado; y
la presidenta de la Asociación de
Escritores Cinematográficos de
Andalucía (Asecan), Lourdes Pa-
lacios, entidades colaboradoras.

“Indudablemente, supone un
estímulo para el turismo en
nuestro territorio,

dado el potentísimo atractivo
que genera la imagen, más aún,
si está producida con talento. El
cine es una fuente de riqueza pa-
ra nuestros municipios que, ade-
más, tiene reflejo en el turismo,
con el aumento de visitas a loca-

lizaciones que se hacen popula-
res”, ha remarcado Villalobos.

BASES

El requisito principal de este
certamen reside en que los cor-
tometrajes, de temática libre,
sean películas de ficción o docu-
mentales con imagen real, de-
berán estar localizados en la
provincia de Sevilla. En este
sentido, se valorará especial-
mente aquellos cortos que
muestren el destino de una for-
ma atractiva, con dos o más lo-
calizaciones que sean identifi-
cables, y que evoquen valores
positivos en relación a la expe-
riencia de la visita a la provin-
cia. Igualmente, se valorará que
los trabajos destaquen la singu-
laridad y los valores que dife-
rencian el destino turístico sevi-
llano de otros, en base a su ofer-
ta monumental, cultural, natu-
ral, gastronómica, o de ocio, en-
tre otros aspectos.

Pueden participar en este cer-
tamen personas de cualquier

nacionalidad con residencia
legal en España, siempre y
cuando sean mayores de edad.
Los cortometrajes presenta-
dos a esta convocatoria debe-
rán tener una duración míni-
ma de 5 minutos y una máxi-
ma de 15.

Un comité de selección for-
mado por profesionales del
sector decidirá qué cortome-
trajes entrarán en competi-
ción para aspirar a los pre-
mios previstos. Para ello, ten-
drá en cuenta aspectos como
el número de localizaciones,
su belleza y singularidad; la
temática, el valor visual, la
representación artística de
los actores o la originalidad
en el desarrollo de la idea.

3Bases de participación:

www.prodetur.es

Una gran oportunidad para los
creadores en el sector audiovisual

3ActualidadProvincia Contenido patrocinado

Certamen de Cortos de la Provincia. El plazo de presentación de los trabajos de

temática libre, y que servirán de estímulo para el turismo, concluirá el 5 de noviembre

Premios

El certamen contempla la
concesión de tres premios.
Así, el autor o autora de la
obra distinguida con el pri-
mero recibirá 1.500 euros y
un bono de distribución del
corto en 50 festivales nacio-
nales y 10 internacionales,
de ellos, cinco de carácter
europeo. El segundo premio
está dotado con 1.200 euros,
y el tercero con 800 euros.

D. S..

Foto de familia de los ganadores del año pasado junto al presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos.
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A. S. Ameneiro

El Ayuntamiento de Sevilla, a tra-
vés de la Gerencia de Urbanismo
y Medio Ambiente, ha adjudica-
do a la empresa Sando el nuevo
contrato de mejora de la conser-
vación y el mantenimiento de los
carriles bici por un importe de
326.008 euros, según consta en
el expediente de contratación,
que se elevan a 394.470 euros si
le sumamos los impuestos, lo su-
pone una baja del 26,95% sobre
el presupuesto base de licitación.
El contrato se licitó para dos años
por 446.281 euros que suben
hasta 540.000 euros si incluimos
los impuestos.

Este contrato sigue el modelo
que se viene desarrollando des-
de 2018, cuando la ciudad in-
corporó por primera vez un ser-
vicio específico para las vías ci-
clistas. En este tiempo, se han
ejecutado más de 790 actuacio-
nes, entre ellos, Recaredo, Ron-
da de Triana, Alcalde Luis Uru-

ñuela, Avenida República Ar-
gentina, Francisco de Montesi-
nos y Avenida de Jerez.

“Este sistema de mejora conti-
nuada de los carriles bici, que di-
señamos en el pasado mandato,
permite una atención permanen-
te de las vías ciclistas y refleja
nuestro compromiso con la soste-
nibilidad y con el uso de la bici-
cleta. Sevilla tiene casi 200 kiló-
metros de red, casi 5.000 plazas
de aparcabicis, el primer gran es-
tacionamiento público de bicicle-
tas, programas de sensibilización
y formación y, sobre todo, nume-
rosos proyectos por delante para
reforzar y consolidar el uso de es-
te medio de transporte de acuer-
do con el plan director de la bici-
cleta”, explicó el delegado de Há-
bitat Urbano, Antonio Muñoz.

Este servicio de conservación
garantiza una capacidad de res-
puesta inmediata ante situacio-
nes anómalas que afecte a las
condiciones normales de uso o
seguridad de las infraestructuras
ciclistas, asegurando la disponi-
bilidad de los medios precisos pa-
ra hacer frente de forma ágil a
cualquier incidencia. El contrato
es de conservación del pavimen-
to y de todos los elementos inte-
grantes de la infraestructura ci-

clista o asociados, como señales,
aparcabicis o la biciestación. El
nuevo contrato incluye además
la atención por parte de la em-
presa adjudicataria de cualquier
trabajo de remodelación o mejo-

ra de un carril bici que se contem-
ple en el marco de obras conti-
guas al propio carril bici. Desde
IU se criticó hace semanas la es-
casa cuantía del contrato de
mantenimiento del carril bici.

326.000 euros para la
conservación del carril bici
Sandosehacecon la

adjudicacióndelnuevo

contratoparacasi200

kilómetrosde la red

La licitación se lanzó

por 446.281 euros que

se elevan a 540.000

euros con impuestos

A. S.

Antonio Muñoz con Javier Huesa, responsable de la Oficina de la Bici.
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Diego J. Geniz SEVILLA

La bajada de la natalidad se
evidencia en las aulas sevilla-
nas cada vez que comienza el
curso. En esta vuelta al cole-
gio serán 180.422 alumnos
los que acudan a los centros
de Infantil y Primaria –tanto
públicos como concertados y
privados– que existen en la
provincia de Sevilla. Dicha ci-
fra supone una merma de
6.634 menores respecto al pa-
sado ejercicio, donde ya se re-
gistró un importante descen-
so de niños matriculados.

Por etapas, en el segundo ci-
clo de Infantil (de 3 a 5 años)

se han escolarizado 53.170 alum-
nos, mientras que en Primaria
(de 6 a 11 años) dicha cifra alcan-
za los 127.252. En la primera de
ellas, la diferencia respecto al
curso pasado es de 2.550 meno-
res, y en Primaria (etapa de edu-
cación obligatoria) la bajada en
las matriculaciones llega a los
4.084 niños menos.

Se constata, por tanto, ese des-
censo demográfico que sirvió de
base para planificar una oferta
educativa pública que no estuvo
exenta de polémicas la primave-
ra pasada, cuando numerosas fa-
milias y centros educativos se
quejaron de la eliminación de
unidades antes y después del
proceso de escolarización.

Una bajada de la natalidad que
continuará los próximos cursos y
que se refleja en toda la comuni-
dad andaluza, donde dicha mer-
ma llega a 45.000 alumnos menos
en la enseñanza obligatoria, in-
cluida la ESO, donde por primera
vez se percibe esa bajada, con una
diferencia de 24.500 estudiantes
en un solo curso. Debe recordarse
que a los institutos llegan ahora
los nacidos al poco de desatarse la
crisis económica de 2008.

En la jornada de hoy serán
758.000 estudiantes andaluces
del segundo ciclo de Infantil,
Primaria y Educación Especial
los que comiencen el curso
2021/22 en 2.763 centros, se-
gún detalló ayer la Consejería de

Educación y Deporte, que subra-
ya que los menores serán atendi-
dos por “la mayor plantilla do-
cente estructural en los centros
públicos”, compuesta por más
de 104.000 profesionales.

El departamento que dirige Ja-
vier Imbroda defiende, de igual
manera, que la inversión para este
ejercicio académico es “la mayor
de la historia”, con 7.400 millones
de euros. Un gasto que ha servido,
según el consejero, para disponer
de la mencionada plantilla de
maestros y profesores, de la que
deben destacarse los 4.600 docen-
tes de refuerzo para hacer frente a
las consecuencias del Covid. Esta
cifra supone un 70% de los que se
incorporaron el año pasado por tal
causa. Imbroda aseguró ayer que

el 25% de estos refuerzos, es decir,
1.088 profesores, acabará “conso-
lidándose” en la plantilla.

Otra de las consecuencias de la
pandemia es la desinfección de
los colegios, una labor que ha
provocado una guerra abierta
con varios ayuntamientos, que se
niegan a costear por sí solos este
gasto. La Consejería lo hará en
los centros que son de su titulari-
dad, para lo que invertirá 15 mi-
llones en la contratación de
1.200 profesionales. Se desem-
bolsarán 50 millones en la adqui-
sición de material higiénico.

También debe señalarse que se
repartirán 170.000 portátiles
(que se suman a los 100.000 del
curso pasado) tras el acuerdo con
el Ministerio de Educación. La
Junta aportará 20 millones para
su financiación.

En cuanto al servicio de come-
dor, estará disponible en 1.986
centros, un 66% del total y del
que harán uso 195.000 alumnos
de toda Andalucía.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ.

Una niña se despide de su padre antes de entrar en el colegio.

6.600 alumnos menos
en los colegios de Sevilla

● El curso escolar comienza hoy en los centros de Infantil y Primaria,
que sufren desde hace una década la importante bajada de la natalidad

Estudiantes. Es la caída de
alumnos andaluces que se
registra por primera vez en la ESO

24.500
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D. J. G. SEVILLA

Once colegios de Sevilla capital
se encontrarán en obras cuando
hoy comience el curso. Así lo afir-
maron ayer fuentes municipales,

que indicaron que estos trabajos
pertenecen a un paquete de 24
proyectos que se han puesto en
marcha los últimos meses en cen-
tros de Educación Infantil y Pri-
maria (cuya titularidad recae en
el Ayuntamiento). Para ello, las
arcas locales han destinado 2,3
millones de euros.

De esos 24 trabajos de mejora,
13 ya han finalizado, mientras
que otros 11 se encuentran aún
en ejecución y su desarrollo no

incidirá en el trascurso de la acti-
vidad docente. Con este dato, el
gobierno de Juan Espadas res-
ponde a la cifra aportada por el
grupo municipal del PP, que ayer
alertó de que el número de cole-
gios que estarán en obras en el
arranque de las clases llega a 36.

Desde el Ayuntamiento se in-
siste en que, debido a la impor-
tante partida que se destina para
estas mejoras, muchas duran
más de dos meses, por lo que des-

de que el PSOE recuperó la Alcal-
día hispalense en 2015 son muy
pocos los proyectos que se ciñen
al periodo estival y se prolongan
durante buena parte del curso.

Los colegios donde el regreso a
clase coincidirá con las obras son
el Carlos V, donde se repone el
cerramiento que se había desplo-
mado gracias a una inversión de
84.520,61 euros; el Borbolla, en
el que se emplean 62.044,31 eu-
ros en mejorar la portería y los

aseos de Infantil; en el Pío XII,
donde se procede a urbanizar los
exteriores con un coste de
216.789,60 euros; en el Menén-
dez Pidal, que tendrá nueva ins-
talación eléctrica tras un desem-
bolso de 153.510,13 euros; y en
el Al-Andalus, donde dicha can-
tidad es de 159.997,51 euros y se
ha empleado en el cerramiento.

La lista de obras en ejecución
se completa con el CEIP Marie
Curie (cubierta del porche), Pau-
lo Orosio (reforma del comedor
y aseo en el semisótano), San Ja-
cinto (impermeabilización de la
cubierta), Nuestra Señora de la

Obras en 11 centros en el regreso a las aulas
ElAyuntamientoaclara

que los trabajosen los

colegiosno incidiránen

eldesarrollode lasclases
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Paz (mejoras en las salas de ad-
ministración), Victoria Díez (ac-
tuación integral) y Prácticas
(adecuación de aseos).

Respecto a los que ya han con-
cluido, la lista la forman el CEIP
Vélez de Guevara, donde se ha
habilitado un aula de psicomotri-
cidad, con un importe de
17.532,78 euros; el Valdés Leal,
en el que se ha mejorado el por-
che por 9.326,81 euros; el Jardi-
nes del Valle, que cuenta con un
aula matinal y una biblioteca en
el sótano tras una inversión de
96.4171,16 euros; el Juan Ramón
Jiménez, cuyo porche se ha cu-

bierto por 153.057,17 euros; el
Ángel Ganivet, en el que se han
colocado toldos en las ventanas
por 29.400 euros; y el María
Zambrano, donde se ha instalado
una red de protección en el por-
che por 3.440,22 euros.

A ellos deben añadirse las nue-
vas luminarias del Argote de Mo-
lina, Adriano y Buenavista, cuyo
importe conjunto se eleva a
226.262 euros; las carpinterías
metálicas del María Zambrano y
Blas Infante (273.973 euros); y
la sustitución de las carpinterías
en el Arias Montano y Lope de
Rueda por 242.037 euros.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Obras de mejora en un centro educativo público.
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R. P.

El consejero de Salud y Familias,
Jesús Aguirre, insistió ayer en que
las labores de desinsectación para
prevenir la aparición del virus del
Nilo son “competencia munici-
pal”, al igual que lo son las actua-
ciones en materia de “desratiza-
ción y desinfectación” dentro de
las localidades.

Así lo expresó en la Comisión
de Salud, celebrada en el Parla-
mento andaluz, en respuesta a
sendas preguntas formuladas por
los grupos de Unidas Podemos y
PSOE acerca de la colaboración
de la Junta con los ayuntamientos
en lo concerniente al virus del Ni-
lo y la actuación prevista por par-
te del Gobierno autonómico.

El consejero recordó que desde
el Gobierno andaluz se presentó en
marzo un Programa de Vigilancia y
Control Integral de Vectores de es-
te virus y, además, se valoran los
distintos niveles de riesgo y se tie-
nen reuniones periódicas con los
ayuntamientos afectados dentro
del comité de dirección establecido
en el citado plan integral. No obs-
tante, Aguirre no se pronunció res-
pecto a una posible colaboración
económica con los consistorios, co-
mo reclamaba el diputado de Uni-
das Podemos Ismael Sánchez.

“Los ayuntamientos están sopor-
tando un gran esfuerzo económico
al respecto, que se suma a los que
ya viene realizando durante la pan-
demia. No puede lavarse las manos
en este asunto y dejar el problema a
las administraciones locales”, le in-
terpeló el parlamentario de la for-
mación de izquierda.

Aguirre también destacó, duran-

te su intervención, que desde 2010
se tenía conocimiento en nuestra
comunidad de la existencia de este
virus –provocado por la picadura
del mosquito del género Culex– y,
“sin embargo, el anterior Gobierno
en la Junta no hizo nada”. Asimis-
mo, criticó la falta de colaboración
de la Diputación de Sevilla.

Por su parte, desde las filas del
Grupo Socialista se le afeó al conse-
jero que “eche balones fuera” y se
le reclamó un plan integral de cho-
que. En este sentido, la secretaria
general del PSOE de Sevilla y dipu-
tada, Verónica Pérez, exigió al Go-
bierno andaluz que “lidere un plan
efectivo contra el virus del Nilo,

que actúe, que destine recursos su-
ficientes y que asuma sus compe-
tencias ante esta problemática”.

“La Junta ha derivado sus res-
ponsabilidades de este grave asun-
to en los ayuntamientos, que se
han visto completamente solos en
la lucha contra el virus del Nilo”,
criticó Pérez. “Consejero, no se
trata de una plaga, sino de un pro-
blema de salud pública que debe
abordar la administración autonó-
mica de forma integral, porque no
se circunscribe únicamente a uno
u otro municipio”, aseguró la diri-
gente provincial socialista.

La secretaria general del PSOE
de Sevilla criticó la “frivolidad”
del consejero a la hora de abor-
dar este serio problema de salud
pública. “Sólo le hemos escucha-
do palabras vacías, han manteni-
do reuniones con los ayunta-
mientos pero el Gobierno anda-
luz no ha aportado ni un solo eu-
ro. Asuma las competencias, ac-
túe y lidere un plan que sea efec-
tivo”, demandó Verónica Pérez.

Aguirre reitera que el tratamiento de
los mosquitos es competencia local
● El consejero

elude pronunciarse

sobre si la Junta

debería colaborar

económicamente

D. S.

El consejero de Salud y Familias, Jesús Aguirre, durante una comisión parlamentaria.

PSOE y UP consideran
que el Gobierno
andaluz echa balones
fuera con el problema

La Junta confirma
un nuevo foco en
caballos en Lepe

La Consejería de Agricultura,
Pesca y Desarrollo Sostenible
ha declarado un nuevo foco de
virus del Nilo en caballos en la
localidad onubense de Lepe,
con un ejemplar afectado, se-
gún los últimos datos publica-
dos. Con éste, ya son dos los fo-
cos en esa provincia, tras el ca-
so en un animal en Gibraleón
confirmado el 18 de agosto. En
julio se confirmó también un ca-
so en caballos en Tarifa (Cádiz)
y ya hay dos equinos afectados
en Aznalcázar, confirmados el
19 y el 30 de agosto, respectiva-
mente. Por otro lado, se han re-
gistrado cinco contagios en hu-
manos, todos ellos en Sevilla:
dos en Coria, uno en Bollullos,
uno en La Puebla del Río y otro
en Villamanrique de la Condesa.

◗ VIRUS DEL NILO
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El presidente de la Junta, Juanma
Moreno, se vacunó ayer contra el
Covid en el Estadio de la Cartuja,
en Sevilla. Moreno había padecido
la infección del coronavirus, por lo
que se ha podido vacunar ahora,
cuando el SAS ha bajado el tiem-
po de demora de estos pacientes
de los seis meses a uno solo. Mo-
reno se vacunó a la vez que su hi-
jo, que ha cumplido ya los 15
años. Ambos guardaron la espera
en el recinto habilitado en el esta-
dio. El presidente de la Junta
aprovechó el instante para llamar
la atención de los 700.000 anda-
luces mayores de 15 años que aún
no se han vacunado, bien por reti-
cencia al remedio o bien por haber
pasado la enfermedad.

Juanma

Moreno

se vacuna

EFE.
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EDITORIAL

PENSAR EN ANDALUCÍA

E
L consejero de Hacienda de la Junta ha
citado el lunes a la nueva portavoz del
Grupo Socialista en el Parlamento anda-
luz para comenzar la negociación de los

Presupuestos de la Comunidad para 2022. Una
magnífica iniciativa de Juan Bravo que sirve pa-
ra sustanciar el absurdo debate político que ha
presidido este verano. Serán los hechos y no las
declaraciones interesadas los que determinen
hasta qué punto los partidos del arco parlamen-
tario son capaces de alcanzar un mínimo com-
promiso sobre las cuentas públicas. El conseje-
ro del Gobierno andaluz ya ha anunciado que se
sentará con todos, que rechaza “las líneas rojas”
y que incorporará propuestas vengan de donde
vengan “si son buenas”. En juego, la palanca
fundamental sobre la que debe pivotar el inicio
de la recuperación económica después de casi

dos años de pandemia. Es cierto que los actua-
les Presupuestos andaluces se pueden prorro-
gar sin consecuencias insalvables. Pero diría
poco del Gobierno y de la oposición sobre su ca-
pacidad de superar, por una vez, sus intereses
partidistas en favor de los de Andalucía. La par-
lamentaria del PSOE Ángeles Férriz ya ha anun-
ciado que acudirá a una reunión, aunque la cali-
fica de técnica para restarle trascendencia. Es-
pera que la escenificación del comienzo de las
negociaciones se produzca tras un encuentro

entre el nuevo líder del partido, Juan Espadas, y
el presidente andaluz, Juanma Moreno. Pero
sería un error que la oferta de diálogo del PSOE
dependiera de esa foto. Más allá de que la cita
debe celebrarse y servir para marcar la agenda
inmediata, en la que es obligatorio incluir la
nueva ley de suelo. Si es posible escapar a este
vocerío general y rehuir el objetivo de algunos
de usar la región, una vez más, como trampolín
para otros intereses nacionales ajenos, se verá
en estos meses. A nadie se le escapa la compleji-
dad de alcanzar cualquier acuerdo con este cli-
ma. La actual debilidad de la izquierda, la situa-
ción extrema de Ciudadanos y la presión de Vox
son suficientes tentaciones para dejarse arras-
trar al anticipo de elecciones. Pero también es el
momento de demostrar quién piensa de verdad
en Andalucía.

El PSOE ya ha confirmado que asistirá a
la reunión del lunes con el consejero de
Hacienda, aunque califica el encuentro
de técnico para restarle trascendencia
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R. S.

Una “foto de fotos” simboliza el
reconocimiento con el que la di-
rección del Área de Gestión Sani-
taria Sur de Sevilla agradece pú-
blicamente a cada uno de sus más
de 4.000 profesionales el “es-
fuerzo y dedicación permanen-
tes” durante la pandemia.

Este original mural, que se pue-
de contemplar en el Hospital de

Valme, quedó ayer inaugurado ofi-
cialmente durante una visita del
delegado del Gobierno de la Junta
de Andalucía en Sevilla, Ricardo
Sánchez, y la delegada territorial
de Salud y Familias en Sevilla, Re-
gina Serrano, junto a la directora
gerente del AGS Sur, María Jesús
Pareja, en un acto en el que tam-
bién estuvieron presentes los en-
fermeros de la Unidad de Cuidados
Intensivos de los que partió esta
iniciativa a principios de la crisis.

El mosaico, cuyas medidas co-
rresponden a 3 metros de ancho
por 2 de alto, luce en un lugar acce-
sible y de paso tanto de profesiona-
les, pacientes y familiares en la
planta baja de este centro hospita-

lario tras cruzar el hall principal y
1.200 retratos de profesionales los
que unidos uno a uno componen la
silueta y el contenido de la foto
principal: una enfermera con alas
de ángel cargada de simbología y
creada con fotos de médicos, en-
fermeros, auxiliares de enferme-
ría, técnicos, celadores, informáti-
cos, limpiadoras, administrativos,
personal de gestión, mantenimien-
to y equipo directivo.

Como guinda a este homenaje,
el mural recoge la fotografías de
los dos profesionales fallecidos por
Covid en el área sanitaria, la ma-
trona de Lebrija, María del Carmen
Carrasco; y el jefe de Anestesiolo-
gía del Valme, Fernando Caba.

El Valme homenajea con un
mosaico de fotos a sus sanitarios
Másdeunmillarderostros

aunadoscomponenla

iniciativaquepremiael

esfuerzoenlapandemia

H. U. V.

La enfermera de UCI del Valme que ha hecho demodelo para la imagen principal.
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¿HASTA CUÁNDO?

L
A política andaluza anda más
que revuelta. Vive un clima pre-
electoral propio de la vísperas de
una convocatoria de comicios

autonómicos, aunque no se sepa cuándo
serán llamados a las urnas los andaluces
que pueden votar (otra cosa son los que
efectivamente ejercen el derecho al sufra-
gio). Distintos hechos hacen plantearse

hasta cuándo durará esta incertidumbre
y cuánto tiempo le resta al Gobierno del
cambio en la Junta de Andalucía.

Vox sigue jugando la carta de generar el
contexto de inestabilidad que fuerce el
adelanto electoral. Cimenta esa actuación
en el cambio de rol que, de ser ciertas las
encuestas, tendría si votan pronto los elec-
tores andaluces.

Que haya tumbado las comisiones de es-
tudio sobre las auditorías del sector públi-
co andaluz es la última entrega de un se-
rial al que parecen quedarles muchos ca-
pítulos. Que también haya dicho una vez
más que no habrá Presupuesto si no se
cumple lo pactado con ellos, ahonda en
ello (teniendo en cuenta que aunque se
cumpliese cada punto y coma del acuerdo
tampoco le valdría).

Vox quiere convertirse cuanto antes en
socio principal de una nueva mayoría de
Gobierno que encabezase el PP. Y para eso

sólo hay un camino: renovar los 109 esca-
ños del Parlamento de Andalucía.

El proceso de descomposición interna
de Ciudadanos, sus luchas por liderar los
restos del naufragio, es un segundo hecho
que denota el clima predominante. Cs es
el partido al que menos le interesa ade-
lantar elecciones –el otro es el PSOE–,
porque ni siquiera tiene asegurado tener
representación en el antiguo hospital de
las Cinco Llagas. Los nervios y la tensión
incluso les llevan a empezar a quejarse de
la lealtad de su socio, el PP, que tiene

abierta una opa hostil por la base al parti-
do naranja. Y, a qué negarlo, también hay
mucho militante de Cs que está en pleno
rito de apareamiento para lograr seguir
en política, aunque sea con capa azul cla-
ro y bajo las alas de la gaviota.

El PSOE necesita tiempo para consoli-
dar el liderazgo de Juan Espadas, toda-
vía empecinado en seguir como alcalde
de Sevilla, aunque eso le lastre en esta
carrera electoral. Pero dudo mucho de
que su necesidad de demorar los comi-
cios llegue a plasmarse en un apoyo, ex-
plícito o no, al Presupuesto.

El único que puede responder hasta
cuándo, el presidente Juanma Moreno,
sigue en el discurso oficial de agotar el
mandato, pero cada vez matiza más que
si lo obligan tendrá que convocar. Es la
clave del asunto: el PP tiene que medir
los tiempos y evitar que se le pudiese pa-
sar el arroz electoral.

Vía Augusta

ALBERTO
GRIMALDI

@A_Grimaldi

5

La política andaluza vive ya
en un clima preelectoral: todo
depende del PP, que debe
medir que no se le pase el arroz
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Yolanda Díaz y Ada Colau visitaron ayer el espacio protegido de la laguna de la Ricarda, en El Prat de Llobregat (Barcelona)  // EP

MIQUEL VERA/VÍCTOR R.ALMIRÓN 
BARCELONA/MADRID 

L
a crisis provocada por la ruptu-
ra del acuerdo para la inversión 

por parte del Gobierno de 1.700 

millones de euros en la amplia-

ción del aeropuerto de Barcelona-El 

Prat está crispando el ambiente políti-

co y dificultando que se concrete la 

«mesa de diálogo» entre las delegacio-

nes de Pedro Sánchez y Pere Aragonès. 

Si bien ambos presidentes pactaron en 

su reunión de hace más de dos meses 

que  la cita tuviese lugar la semana que 

arranca el próximo lunes 13 de septiem-

bre –es decir, siempre después de la Dia-

da de este sábado–, para el Ejecutivo de 

Pedro Sánchez el choque de esta sema-

na supone un problema importante, ya 

que su estrategia se basa, precisamen-

te, en normalizar la relación con la Ge-

neralitat a través de proyectos comu-

nes como el aeropuerto. Transferencias 

e infraestructuras en primera línea de 

acción. Si ese carril de entendimiento 

fluye interpretan que tendrán más ar-

gumentos para descafeinar las recla-
maciones irrealizables sobre la amnis-

tía y la autodeterminación que traerá 

consigo la delegación catalana. 

A día de hoy, el Gobierno sigue for-

malmente defendiendo que ambas cues-

tiones no guardan relación. La porta-

voz del Gobierno, Isabel Rodríguez, ma-

nifestaba ayer que nada cambia para el 

Ejecutivo en relación a sus objetivos: 

«Estamos ultimando los trabajos aún, 

pero el Gobierno mantiene su agenda 

y su objetivo de trabajar en la recupe-

ración y en el reencuentro», dijo. Qui-

so Rodríguez destacar incluso «la ne-

cesidad de esta reunión». 

En privado, varias fuentes consulta-

das opinan que no preocupa que no 

haya una fecha porque apuntan a que 

será después de la Diada cuando eso se 

concrete. Debería celebrarse en Barce-

lona y las fechas que se siguen barajan-

do son el jueves y el viernes de la pró-

xima semana. En el Gobierno apuestan 

que la cita se celebrará, pero en el día 

de ayer la convicción al respecto se sen-

tía visiblemente trastocada. En La Mon-

cloa justifican que para una inversión 

como la que estaba prevista en El Prat 

la colaboración es imprescindible y que 

no se puede abordar esa cantidad tan 

sustancial de dinero si no se puede ir 

de la mano de la Generalitat.  

«Chantaje inaceptable» 
Aunque Gobierno y Generalitat juran 

que la denominada «mesa de diálogo» 
es un compartimiento estanco ajeno a 

las tensiones del día a día, este espacio 

se reunirá la próxima semana tensio-

nado desde Cataluña por la congela-

ción por sorpresa de la millonaria in-

versión en el Aeropuerto de Barcelona. 

El anuncio, el miércoles, de la ministra 

de Transportes, Raquel Sánchez, di-

ciendo que la falta de compromiso de 

la parte catalana hacía inviable el pro-

yecto cogió por sorpresa a Pere Ara-

gonès, que ayer criticó con dureza la 

decisión. Fuentes del equipo de Pere 

Aragonès encuadraban, no obstante, el 

paso del Ejecutivo en el largo pulso que, 

a su parecer, será la inversión de 1.700 

millones en El Prat. «Quedan 77 juga-

das», ironizó un colaborador del presi-

dent. Con todo, el republicano dejó pa-

tente ayer su «indignación» ante la de-

cisión de La Moncloa de frenar la 

ampliación por falta de consenso den-

tro de la Generalitat. Según dijo, se tra-

ta de una actitud de imposición que 

deja entrever un modelo «desarrollis-

ta» propio de tiempos pretéritos. «Nos 

quieren poner entre la espada y la pa-

red. Es un chantaje inaceptable», zan-
jó en una rueda de prensa extraordina-

ria convocada de urgencia la noche an-

terior tras saberse la decisión del 

Ministerio de Transportes.  

A pesar de la escenificación y las pa-

labras duras del presidente catalán, des-

de la Generalitat aspiran a separar el 

combate de sumo que será la negocia-

ción del aeropuerto del diálogo que de-

fienden con el Estado. «Referéndum y 

amnistía», recordó ayer Aragonès. Con 

todo, todavía sin orden del día ni lista 

de asistentes confirmada (Pedro Sán-

chez sigue sin decir si irá a Barcelona) 

la cita suma interrogantes con la crisis 

de desconfiaza que esta semana ha es-

tallado en El Prat. Sobre la mesa, fuen-

tes republicanas señalan que los pre-

parativos siguen avanzando, aunque 

no «a quinta marcha». En estos instan-

La crisis del Prat enturbia una 
mesa de diálogo todavía sin fecha
∑ Yolanda Díaz aplaude desde Barcelona 

la congelación del proyecto y dice que 
transmitió a Sánchez su discrepancia  

∑ Ambos gobiernos se culpan por  
el choque pero intentan aislarlo  
de la mesa de diálogo 

Junts insta a Esquerra a 
abandonar la bandera del 
«diálogo» para formar un 
frente independentista que 
haga caer el Gobierno
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tes, la laguna de la Ricarda (un espacio 

natural casi desconocido hasta hace 

unos días para el gran público y la ma-

yoría de políticos) concentra sobre sí 

las tensiones internas del Gobierno y 

la Generalitat.  

Divisiones internas 

En mitad de la confusión causada por 

el plantón del Gobierno, Junts aprove-

chó ayer para retar a Esquerra a apar-

car la bandera del diálogo y formar un 

frente único independentista en el Con-

greso para comprometer la estabilidad 

del Gobierno. Así lo verbalizó el secre-

tario general de los posconvergentes, 

Jordi Sánchez, desde Bruselas. El líder 

soberanista incluso reclamó hacer va-

ler los diputados secesionistas de la Cá-

mara Baja para hacer caer el Ejecutivo. 

Aunque esa es una propuesta que los 

de Carles Puigdemont han lanzado en 

varias ocasiones, esta pone igualmen-

te a los republicanos en una situación 

incómoda al ser planteada en vísperas 

de la Diada del 11 de septiembre. Los 
diputados de Esquerra son imprescin-

dibles para la estabilidad del Gobierno. 

No así los de Junts.  

La cuestión de El Prat no solo ha 

puesto de manifiesto la división entre 

Junts y ERC, también ha evidenciado 

fisuras en el Gobierno. De hecho, ayer 

la vicepresidenta segunda, Yolanda 

Díaz, visitó Cataluña, desde donde 

aplaudió la decisión y reivindicó su pa-

pel. «El presidente conocía la discre-

pancia y la he defendido en silencio», 

señaló. La discrepancia con el PSOE 

quedó patente cuando minutos des-

pués  la ministra de Transportes, Ra-

quel Sánchez, respondía a Díaz dicien-

do que no era algo para «celebrar». 

La suspensión del proyecto de 
ampliación del aeropuerto de 
El Prat es una primera 
victoria de los sectores 
ambientalistas que desde un 
principio se habían opuesto a 
la iniciativa. Estos colectivos 
han encontrado potentes 
aliados institucionales para 
su causa. Desde la CUP a 
Unidas Podemos, pasando por 
ERC. Ayer, la alcaldesa de 
Barcelona, Ada Colau, y la 
vicepresidenta Yolanda Díaz 
se pasearon también por la 
laguna de la Ricarda, paraje 
que los ecologistas, y ERC, 
señalan como intocable. «Si 
ven y tocan este espacio es 
posible que cambien de 
opinión», dijo Díaz a sus 
compañeros del Consejo de 
Ministros. «Estamos conten-
tas porque el sentido común 
se impone», apuntó Colau, 
que en agosto ya calificó de 
«pelotazo» el plan de AENA.

Primera victoria   
de Díaz, Colau               
y la CUP

‘El coste de ampliar El Prat se 
amortizaría en tres años’ [Pág. 49]
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Efe MADRID

El Gobierno aparcará al menos
cinco años el plan para ampliar el
Aeropuerto de Barcelona-El Prat.

Patronales, sindicatos y de-
más agentes económicos han la-
mentado la suspensión del pro-
yecto y han emplazado a los dos
gobiernos a retomar el diálogo
para hacer posible la inversión
de 1.700 millones en El Prat y

convertirlo en un hub de vuelos
intercontinentales.

Por contra, entidades agrarias
y ecologistas han celebrado la su-
presión del proyecto, como tam-
bién algunos alcaldes, entre ellos
los de Barcelona y El Prat, así co-
mo la vicepresidenta y ministra
de Trabajo, Yolanda Díaz, quien
durante una visita a la laguna de
La Ricarda, que se hubiera visto
afectada por las obras, dijo ayer

que el plan previsto era “invasivo
y depredador” y reproducía “vie-
jos modelos económicos”.

La cuestión es que el proyecto
de ampliación de El Prat quedará
suspendido por lo menos cinco
años, según anunció ayer la mi-
nistra de Transportes, Movilidad
y Agenda Urbana, Raquel Sán-
chez, quien aseguró que en esta
legislatura “no hay margen” para
retomar la inversión.

En este sentido se pronunció
también, en declaraciones a Ca-
talunya Ràdio, el presidente de
Aena, Maurici Lucena: “De aquí
a cinco años, si las circunstan-
cias en Cataluña han cambiado
y hay un sustrato político que ve
más adecuada esta inversión,
volveremos a hablar de ello”,
declaró.

El Ejecutivo, en boca de su
portavoz, Isabel Rodríguez, ne-
gó ayer que haya chantajeado al
Govern y apuntó que tal vez éste
“no sea capaz de explicar cómo
ha dejado escapar para su tierra
una inversión de 1.700 millones
de euros”.

Díazdicequeelplanprevistoera “invasivoy
depredador” y reproducía “viejosmodelos”

KIKE RINCÓN / EFE

Yolanda Díaz.
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La rectificación del Gobierno para someter al aeropuerto barce-

lonés de El Prat a una ampliación como cesión a la Generalitat 

de Cataluña, y las discrepancias internas en el Ejecutivo de Pere 

Aragonès, han vuelto a tensar seriamente las relaciones entre 

Pedro Sánchez y ERC, a unos días de que se reúna la ‘mesa de 

diálogo’. De momento, esa mesa no tiene ni orden del día ni par-

ticipantes asegurados, porque La Moncloa ni siquiera ha confir-

mado que Sánchez vaya a acudir. Muy probablemente no sea así. 

Además, Sánchez está viendo cómo su propia vicepresidenta Yo-

landa Díaz presume de que Podemos ha trabajado «en silencio» 

para frustrar el acuerdo de El Prat, que ahora permanecerá pa-

ralizado unos años más. El enfriamiento de las relaciones entre 

el Gobierno y ERC, socio fundamental para la aprobación de los 

nuevos Presupuestos Generales del Estado, y por tanto para la 

llegada de fondos europeos, empieza a suponer ya otro frente 

que amenaza con complicar más la legislatura a Sánchez.

ERC ABRE OTRO FRENTE Y 

COMPLICA LA LEGISLATURA
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Casado alerta
ante líderes
del PPE de la
agenda “radical”
de Sánchez

Agencias BERLÍN · MADRID

El líder del PP, Pablo Casado,
alertó ayer en Berlín, ante lí-
deres del Partido Popular Eu-
ropeo (PPE), de la agenda
“radical” de Pedro Sánchez
en cuestiones como la gestión
de los fondos europeos y ad-
virtió de que cuando “se tie-
nen dos caras y se miente en
Bruselas y España”, llega un
momento en que “la gente te
acaba pillando”.

Casado viajó a Berlín para
asistir a un encuentro de lí-
deres europeos del PPE, don-
de participó en la mesa El Fu-

turo de la Democracia Cristia-

na, que moderó el presiden-
te del Grupo del PPE en el
Parlamento Europeo, Man-
fred Weber.

Durante esta cumbre se des-
pidió a Angela Merkel des-
pués de 16 años al frente de la
Cancillería.

En declaraciones a los pe-
riodistas, Casado explicó que
había defendido una Europa
en la que “el Estado de Dere-
cho se defiende y la solidari-

dad europea se utiliza para
crear empleo y no para sufra-
gar programas electorales ra-
dicales”, criticando que el Go-
bierno de Sánchez esté cen-
trado en “debates dictados
por Podemos”.

La ministra de Justicia, Pilar
Llop, apeló ayer por su parte
directamente al PP para que
deje de bloquear la renova-
ción del Consejo General del
Poder Judicial (CGPJ) y le ad-
virtió de que el sistema actual
“es la única opción” y la cons-
titucional. “Apelo al PP para
que levante el bloqueo en el
que se ha instalado, que pro-
ceda a negociar la renovación,
que actúe con sentido de esta-
do”, incidió.

Así lo dijo en el marco de su
comparecencia en la Comi-
sión de Justicia de ayer en el
Congreso de los Diputados,
donde intervino a petición
propia y por primera vez des-
de que asumiera el cargo el
pasado mes de julio.

“Debemos cuidar el siste-
ma democrático, no pode-
mos permitir el deterioro ins-
titucional que generan las
conductas partidistas”, insis-
tió la ministra.

Llop apela al PP
para renovar el CGPJ
y advierte de que
“es la única opción”
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10.000

9.000

8.000

7.000

6.000

S O N D E F M A My Jn Jl A S

Grenergy 31,850 6,17 -17,91

A. Dominguez 4,370 2,82 -3,74

Ercros 3,730 2,61 73,32

Prosegur Cash 0,840 2,07 8,44

Pescanova 0,520 1,96 30,00

Deoleo 0,350 1,72 39,92

Acciona 143,400 1,56 26,73

Vidrala 100,000 1,52 6,65

AmRest 7,000 1,38 14,86

Merlin 9,420 1,33 25,18

-

-

+

+

Los que más suben

Evolución del Ibex 35

Gas natural 4,95$ 1,12% Brent Oro

Mayores subidas y bajadas internacionales

VALOR VALORAÑO (%)

PRECIO

Eurostoxx 50 Eurostoxx 50

Dow Jones Dow Jones 

Ftse 100 Ftse 100

PRECIO

AÑO (%)

% %

Los que más bajan

Soltec 6,240 -6,45 -52,73

Nicolás Correa 5,420 -4,58 14,29

Nextil 0,530 -4,30 4,30

Arima 9,100 -4,21 9,64

Naturhouse 1,650 -4,07 10,20

Aperam 51,220 -3,61 53,95

Almirall 14,190 -3,40 31,83

Iberpapel 20,100 -3,37 17,52

Vocento 1,070 -3,17 16,05

Service PS 0,880 -3,08 -17,95

Safran 104,82 3,13

Adyen 2,674,00 2,33

Nike 163,41 1,65

Boieng 213,87 1,22

Prosus 74,38 -5,19

Siemens 140,96 -3,50

Amgen Inc. 215,58 -2,40

Merck&Co 73,77 -2,16

M&G 2,019 1,43

Whitebread 32,920 1,26

Coca-Cola 24,820 -4,35

DCC 61,400 -3,43

1.797,95 $ -0,71%72,080$ -0,55%

DIA (%)CIERRE DIA (%)CIERRE

2020 2021
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M. J. S · J. F. ESTEPONA

Málaga cierra el verano con un
incendio forestal declarado en
la noche del miércoles en Sierra
Bermeja, que estaba “conteni-
do” al cierre de la edición de es-
te periódico, y que afecta a los
municipios de Estepona, Bena-
havís, Genalguacil y Jubrique, y
se ha saldado con la muerte de
un bombero y el desalojo de ca-
si un millar de personas.

El bombero, cuyo nombre co-
rresponde a las iniciales C. M. H.,
pertenecía al dispositivo del Plan
Infoca, se había desplazado des-
de Almería para la extinción y lle-
vaba ya seis campañas partici-
pando en este tipo de trabajos.

Según informó el Infoca, a las
21:15 de ayer el estado del fue-
go era “contenido”; es decir, que
“está dentro del perímetro y la
situación no avanza” por lo que
“es más favorable”, indicaron
desde el servicio de extinción, al
tiempo que señalaron que “a po-

co que baje la temperatura ten-
dremos una noche provechosa
para intentar tenerlo contenido
y que mañana [por hoy] se pue-
da estabilizar”.

Durante la jornada de ayer
participaron en el dispositivo de
extinción de incendios foresta-
les del Plan Infoca “hasta 300
efectivos terrestres” y “hasta 29
aéreos”, retirándose estos últi-
mos en el “ocaso” y que se incor-
porarán en la mañana de hoy,
señaló el servicio andaluz. A la
difícil orografía del terreno se
sumó el fuerte viento de Po-
niente en la zona, lo que dificul-
tó las tareas de extinción.

Sobre el terreno siguieron tra-
bajando durante la noche “280
profesionales” y “12 camiones au-
tobomba”, precisaron desde el ser-
vicio andaluz. Entre los efectivos
movilizados se encuentran profe-
sionales de los Centros Operativos
Provinciales Infoca de Cádiz, Cór-
doba, Granada, Jaén y Sevilla,
además de los de Málaga.

Otro de las consecuencias des-

tacadas de este incendio fue el
desalojo de 939 personas, eva-
cuadas de sus viviendas y puntos
turísticos de distintos puntos de
la geografía, según informó el
Servicio de Emergencias 112.

La consejera de Agricultura,
Ganadería, Pesca y Desarrollo
Sostenible, Carmen Crespo, ex-
plicó ayer durante una visita al
Puesto de Mando Avanzado que
eran unas 2.167 hectáreas de pe-
rímetro, por lo que “es un incen-
dio grande”. “Lo que está claro es
que son muy llamativas las cir-
cunstancias de esos dos focos,
precisamente, a las 21:00 en el
término municipal de Genalgua-
cil, teniendo dos focos diferen-
ciados”, valoró la consejera. La
Junta de Andalucía ha abierto
una investigación para esclarecer
las causas del fuego y si ha sido
provocado.

Según destacó el catedrático
en Geografía Física de la Univer-
sidad de Málaga, José Damián
Ruiz, el ecosistema afectado por
el incendio de Sierra Bermeja po-
drá recuperarse en un período
comprendido entre los siete y los
15. “La zona de mayor valor eco-
lógico”, sin embargo, la “de ma-
yor protección, que es el pinsa-
par, no ha sido afectada”, según
precisó el alcalde de Estepona,
José María García Urbano, citado
por Europa Press.

El alcalde de Genalguacil, Mi-
guel Ángel Herrera, pidió ayer a
la Junta la solicitud de la activa-
ción de la Unidad Militar de
Emergencias (UME) que tiene
una de sus bases en el municipio
sevillano de Morón. El regidor
realizó esta petición después de
producirse varias reproduccio-
nes sin que pudiese acudir perso-
nal del Infoca. “Seguimos pidien-
do apoyo. No tienen medios.
¿Por qué no se activa la UME?
¡No podemos estar solos!”, excla-
mó. Tras ello, reclamó la presen-
cia de los militares para ayudar a
contener las llamas.

Los residentes de varias urba-
nizaciones de Estepona desaloja-
dos vivieron una situación agóni-
ca desde la madrugada del jue-
ves. Sonia es una de las vecinas
afectadas y decidió junto con su
familia no acudir al Pabellón El
Carmen habilitado por el Ayun-
tamiento de Estepona, por lo que
pasaron la noche en su vehículo
particular y con la perspectiva de
alojarse en un hotel.

Pese a “estar evacuados toda-
vía”, aseguró que ella y su familia
estaban “bien”, aunque la noche
la vivieron “inquietos, porque
arriba hay 300 viviendas que de-
salojaron y nosotros somos un
grupo de chalés que está debajo
con 33 viviendas y el fuego lo te-
nemos a menos de 100 metros”,
relató. Sobre el regreso a su ho-
gar, la mujer indicó que, de mo-
mento, “no se puede entrar toda-
vía en la zona, están trabajando
los bomberos y están los helicóp-
teros”, por lo que señaló que “no
sabemos más nada, está cerra-
do”. Así, el planteamiento de la
familia fue pasar el día “cogien-
do un hotel porque hay que du-
charse y asearse y volver a ver si
todo está bien”.

Los representantes institucio-
nales y políticos a nivel nacional
y regional mostraron su conster-
nación por la muerte del bombe-
ro del Infoca en el incendio. El
presidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, difundió sus condolen-
cias en una red social y destacó
“la entrega, dedicación y el va-
lor” de los bomberos forestales, a
la vez que remitió la “solidari-
dad” de todo el Gobierno con la
familia y compañeros. Del mismo
modo se expresó el presidente
del Gobierno de la Junta, Juan-
ma Moreno, quien transmitió su
pesar por la muerte del bombero,
“una desgracia enorme”, y tam-
bién envió “su abrazo” a familia-
res y compañeros del Infoca.

El Infoca luce un crespón negro
en su imagen en Twitter desde la
pasada noche por el fallecimien-
to de este compañero.

Un gran incendio en Málaga deja un
bombero muerto y casi mil desalojados

FOTOS: JAVIER FLORES / EP

Un grupo de bomberos se adentra entre las llamas para intentar reducirlo con sus mangueras.

El humo revela el fuego próximo al municipio de Genalguacil.

Vecinos de la zona hacen fotos del incendio.

● El fuego arrasa más de dos mil
hectáreas en Estepona, Jubrique
y Genalguacil, cuyo alcalde
pidió la intervención del Ejército

La difícil orografía
del terreno y el fuerte
viento dificultan las
labores de extinción
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